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Страна накануне 
выборов в Советы

Приближаются выборы в Верховные 
Советы союзных и автономных республик 
и в местные Советы депутатов трудящих
ся. В Российской Федерации, в Украин
ской. в Белорусской, Узбекской, Грузин
ской. Литовской, Молдавской. Латвийской, 
Таджикской, Туркменской и Эстонской 
союзных республиках они состоятся 27 
февра.тя. В Казахский, Азербайджанской, 
Киргизской. Армянской и Карело-Финской 
союзных республиках выборы проводятся 
6 марта.

Таким образом, до выборов остались 
считанные дни. Все больший размах при
обретает агитационно-массовая и органи
зационная работа по подготовке к  выбо
рам. Многие тысячи агитаторов разъясня
ю т избирателям внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической партии и Со
ветского правительства. Доверенные лица 
знакомят избирателей с трудовой и обще
ственной деятельностью кандидатов в де
путаты. Кандидатами могучего народного 
блока коммунистов п беспартийных в де
путаты Верховных Советов союзных рес
публик выдвинуты руководители партии 
и  правительства, партийные, советские и 
хозяйственные работники, новаторы про
мышленности, передовики сельского хо
зяйства, деятели науки и культуры, во
ины доблестных Советских Вооруженных 
Сил. В настоящее время повсеместно про
водятся встречи избирателей с выдвину
тыми кандидатами в депутаты.

Избирательная кампания ярко демон
стрирует великую силу советской демо
кратии —  демократии нового, высшего 
типа, демократии, возможной лишь в стра
не. где общественный и государственный 
строй поднял к  активной политической 
деятельности весь народ —  широкие мае. 
сы рабочих, крестьян, интеллигенции. 
Миллионы избирателей активно участву
ют в этой кампании, выполняя большую 
и важную работу по подготовке к  выбо
рам. Наряду с коммунистами эту работу 
ведут миллионы беспартийных трудящих
ся —  доверенных лиц, агитаторов, чле
нов избирательных комиссий. Во всем 
этом находит яркое выражение народный 
блок коммунистов и беспартийных, олице
творяющий великое единение Коммунисти
ческой партии. Советского правительства 
н всего нашего народа.

Подготовка к  выборам проходит в дни. 
когда советские люди с исключительным 
воодушевлением обсуждают решения ян
варского Пленума Центрального Комитета 
КПСС я второй сессии Верховного Совета 
СССР. Единодушное, поистине всенародное 
одобрение, которое встрети.ти эти истори
ческие решения, ярко и выразительно по
казывает сплочение трудящихся нашей 
гтраны вокруг Коммунистической партии. 
Весь народ горячо поддерживает вырабо
танную партией политику построения ком
мунистического 'Общества, дальнейшего 
укрепления могущества Советского госу
дарства. упрочения союза рабочего класса 
и  колхозного крестьянства, по.титику 
укрепления мира и безопасности. Совет
ские люди знают, что проведение этой по
литики обеспечивает дальнейшее процве
тание нашей социалистической Родины, 
неуклонный подъем народного благосо
стояния.

Обсуждая на предвыборных собраниях, 
во время бесед, проводимых агитаторами, 
насущные жизненные вопросы, избирате
ли выражают свое единодушное одобрение 
тех мер. которые партия и правительство 
осуществляют по дальнейшему мощному 
подъему тяжелой индустрии. С больший 
патриотической гордостью советские лю
ди говорят о том, что партия и прави
тельство твердо и неуклонно следуют 
указаниям великого Ленина п верного 
продолжателя его дела Ц. В. Сталина о 
преимущественном развитии тяжелой ин
дустрии, оправданном всем ходом социали
стического строительства в нашей стране. 
Тяжелая индустрия была, есть и будет 
прочной основой всего народного хозяй
ства и несокрушимой обороноспособности 
нашей страны, источником непрерывного 
роста народного благосостояния. Только 
неуклонный подъем тяжелой промышлен
ности обеспечивает развитие всех других 
отраслей народного хозяйства, в том чис
ле сельского хозяйства, легкой в пищевой 
промышленности.

Встречаясь в эти дни со своими кан
дидатами в депутаты, избиратели дают им 
твердый и непреложный наказ, выражаю
щий волю всего советского народа:

—  Не жалейте сил и труда для того, 
чтобы 0 впредь неуклонно и последова
тельно проводить в жизнь генеральную 
линию Коммунистической партии —  ли
нию на всемерное развитие нашей тяже
лой промышленности —  основы основ 
социалистической экономики!

Большое внимание на предвыбор
ных собраниях уделяется вопросам 
дальнейшего мощного подъема сельско
го хозяйства. Все советские люди горячо 
одобряют программу дальнейшего развития 
социалистического сельского хозяйства, 
изложенную в постановлении январского 
Пленума ЦК КПСС и докладе тов. Н. С. 
Хрущева. Задача, поставленная Пленумом 
Центрального Комитета партии —  в бли
жайшие пять— шесть лет довести еже
годный сбор зерна до десяти миллиардов 
пудов и увеличить производство основных 
продуктов животноводства в два —  два с 
лишним раза, —  буквально всколыхнула 
весь народ, вызвала огромный подъем ак
тивности и творческой инициативы мил
лионных масс. Советские люди хорошо 
понимают, что для решения в столь ко
роткий срок такой грандиозной задачи 
требуется мобилизация усилий всего на
рода, и они преисполнены решимости яе 
жалеть сил и труда для претворения ее в 
жизнь.

Ширится всенародное социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние пятой пятилетки, за дальнейший 
неуклонный рост производительности тру
да. На предвыборных собраниях много го
ворится о резервах, которые нужно приве
сти в действие, о недостатках в организа
ции труда и производства, о причинах 
того, что рост производительности труда 
еще отстает от заданий пятилетнего пла
на. Необходимо самым внимательным об
разом прислушаться к  этим критическим 
замечаниям, учесть советы и предложе
ния, направленные к  тому, чтобы уста
новленное на 1955 год задание по росту 
производительности труда не только вы
полнить. но и перевыполнить.

Большое внимание в своих выступле
ниях па предвыборных собраниях изби
ратели уделяют вопросам международно
го положения. Эти выступления с исклю
чительной выразительностью показывают, 
что наш народ единодушно одобряет ■ муд
рую внешнюю политику Коммунистиче
ской партии и Советского правитель
ства —  политику сохранения и упрочения 
мира. На предвыборных собраниях изби
ратели заявляют о том. что незыблемые 
принципы внешней политики Советского 
государства, четко и ясно изложенные в 
речи тов. Н А. Булганина и в докладе 
тов. В. М. Молотова на второй сессии 
Верховного Совета СССР, выражают во
лю всего советского народа.

Известно, что за рубежом есть не в ме
ру ретивые политики, которые утвержда
ют, что с Советским Союзом надо разгова
ривать «с позиции силы». Эти ретивые, 
но недальновидные политики размахива
ют атомной бомбой, лихорадочно создают 
военные базы, сколачивают агрессивные 
блоки и союзы, думая всем этим запугать 
советский народ и другие миролюбивые 
народы. В эти дни миллионы советских 
людей —  рабочих, колхозников, интел
лигенции —  говорят с трибун много
численных предвыборных собраний:

—  Не запугаете, господа! Мы не из 
пугливых. Немало было на свете аван
тюристов, которые посягали на свободу и 
независимость нашей Родины, Были —  да 
сплыли! Все они сейчас гниют в мусор
ной яме истории, все нашли там свою 
позорную гибель. Наш народ всегда умел 
постоять за себя, сумеет постоять и в бу
дущем. Отстаивая великое дело мира, мы 
будем всегда начеку, будем неустанно 
крепить Вооруженные Силы, обороноспо
собность нашей страны.

Партийные организации обязаны еще 
шире развернуть агитационно-пропаганди
стскую работу среди избирателей, глубоко 
разъяснять политику партии и прави
тельства. мобилизовать творческую актив
ность народных масс на борьбу за реше
ние великих задач, поставленных Комму
нистической партией.

Необходимо всемерно усилить организа
ционную работу по подготовке к  выборам: 
проверку правильности составления 
списков избирателей, подготовку помеще
ний для голосования, оповещение избира
телей о дне выборов, о местонахождении 
избирательных участков и т. д. Всю эту 
работу нужно завершить заблаговременно, 
не откладывая на последние дни.

Вся страна с огромной активностью го
товится к  выборам в высшие органы госу
дарственной власти союзных республик и 
в местные Советы депутатов трудящихся. 
Наооды нашей великой Родины идут на 
выборы тесно сплоченными вокруг слав
ной Коммунистической партии и Совет
ского правительства, отдавая все свои 
могучие творческие силы борьбе за осу
ществление поставленных партией задач 
коммунистического строительства.

(Передовая «Правды» за 18 февраля).
--------------- --------------и  □  □ ----------------------------- -

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении Маршала Советского Союза 
Тимошенко С. К. орденом Ленина

В связи с шестидесятилетием со дня 'ред Советским государством и  Советской 
рождения Маршала Советского Союза Ти- Армпей, наградить тов. Тимошенко Семена 
мошенко С. Е. и отмечая его заслуги пе- 1 Бонстантиновича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ. 

Москва, Кремль. 18 февраля 1955 г«

Заявление Советского Правительства
в связи с предстоящей работой Подкомитета 

Комиссии ООН по разоружению
25 февраля в 1ондоне начинается работа Подкомитета Комиссии ООН по 

разоружению, на которую решением Генеральной Ассамблеи возложена задача сде
лать новые попытки достичь соглашения по вопросу о сокращении вооружений и 
вооруженных сил и о задрещении атомного и других видов оружия массового унич- 
тоження. Важность достижения успеха в деятельности Козтссни по разоружению 
очевидна. Однако, Комиссия в ее Подкомитет до настоящего времени ничего не сде
лали для достижения соответствующего международного соглашения. В связи с 
этим Советское Правительство считает необходимым сделать следующее заявление.

Со времени создания Организации Объединенных Наций Советский Союз на
стаивает на всеобщем сокращении вооружений а на запрещении атомного оружия, 
считая, что избавление народов от угрозы атомной войны является важнейшей за
дачей Организации Объединенных Наций. С этой целью Советский Союз неодно
кратно вносил предложения, имеющие целью заключение международного соглаше
ния о значительном сокращении вооружений и запрещении атомного оружия.

Новым важным шагом в этой области явилось предложение Советского Союза 
на IX  сессии Генеральной Ассамблеи в сентябре 1954 года о подготовке проекта 
международной конвенции о запрещении атомного, водородного и других видов ору
жия массового уничтожения, о существенном сокращении вооружении и об уста
новлении международного контроля за выполнением конвенции. В целях облегче
ния возможности достижения соглашения по этому воагросу. Советский Союз пред
ложил, чтобы в основу конвенции были положены предложения Франции и Англии, 
внесенные в Подкомитет Комиссии ООН по разоружению 11 июня 1954 года. Это 
советское предложение нашло, как известно, поддержку как на сессии Генеральной 
Ассамблеи, та к  и со стороны широких общественных кругов мира.

Генеральная Ассамблея поручила Комиссии по разоружению и ее Подкомитету 
рассмотреть эти предложения Советского Союза и предложения других стран с 
целью найти приемлемое решение проблемы сокращения вооружений и запрещения 
атомного, водородного и всех других видов оружмя массового уничтожения. Гене
ральная Ассамблея при этом елшогласно приняла решение о необходимости сделать 
новые усилия с целью достичь соглашения по вопросу совращения вооружений и 
запрещения атомного оружия.

Вопреки этому решению Соединенные Ш таты Америки, Англия и Франция 
проводят меры, прямо ведущие в срыву международного соглашения. Именно об 
этом свидетельствуют заключенные ими парижские соглашения, предусматриваю
щие ремилитаризацию Западной Германии и включение ее в военные группировки, 
направленные против миролюбивых европейских государств, что неизбежно ведет 
к  усилению гонки вооружений, в том числе в области производства атомного 
оружия.

Парижские соглашения, осуществление которых в большой степени увеличи
вало бы опасность новой войны в Европе, а тем самым и М'ировой войны, несовме
стимы, таким образом, с заявлениями правительств указанных западных держав об 
их готовности к  переговорам по вопросу о сокращении вооружений и запрещении 
атомного оружия.

В прямом противоречии с такими заявлениями находится и решение, прттнятое 
на сессии Совета Северо-атлантического блока в декабре 1954 года. Государства —  
учаепш ки этого блока, в том числе США. Англия, Франция и Канада, которые в 
то же время являются членами Подкомитета Комиссии ООН по разоружению, при
няли решение о подготовке к  атомной войне. Такая политика правительств США, 
Англин, Франции и других стран —  участниц Северо-атлантического блока не мо
жет не вести в усилению угрозы истребительной атомной войны со всеми ее тяже
лыми последствиями для народов, особенно в наиболее населенных районах Евро
пы, да и не только Европы.

Советское Правительство, неизменно стремясь в дальнейшему ослаблению 
международной напряженности, в установлению прочного и длительного мира и в 
разрешению проблемы всеобщего совращения вооружений и запрещрцяя атомного 
оружия, считает своим долгом обратить внимание правительств США, Англии и 
Франции на ту оретственность, воторую они берут на себя в связи с ремилита
ризацией Западной Германии, а также в связи е их планами атомной войны и 
продолжающейся гонкой вооружений.

Эта политика западных держав сказалась также при самом решении вопроса 
о составе Подкомитета Комиссии по разоружению. В Подкомитете вовсе не пред
ставлены страны Азии, хотя эти страны, так же как  и другие страны мира, заин
тересованы в разрешении вопроса о совращении вооружений и залрещенш атом
ного оружия. Советский Союз предлагал включить в состав Подкомитета Китайскую 
Народную Республику, Индию, а также Чехословакию. Однако, западные державы 
не приняли это предложение и навязали другое решение, вследствие чего состав 
Подкомитета нельзя признать удовлетворительным, что уже отрицательно сказалось 
на всей его работе.

Жизненные интересы народов требуют безотлагательного решения вотгроса о 
зап1)ещешш атомного оружия с тем, чтобы сделать невозможным использование 
атомной анергии —  этого великого открытия человеческого гения —  для таких 
целей, ка к  массовое уничтожение людей. Они требуют того, чтобы уже теперь бы
ло установлено широкое международное сотрудничество в области мирного приме
нения атомной энергии. Это имеет особо важное значение для экономически от
сталых стран о районов, а также для других государств, которые в настоящее вре
мя не обладают техническими и иными возможностями, необходимыми для исполь
зования атомной энергии для мирных целей —  в промышленности, медицине и

других мирных областях деятельности. Именно исходя из этого. Советский Союз 
предложил оказать соответствующую помощь ряду государств в деле использования 
атомной энергии в мирных целях и  рассматривает вопрос об оказании такой по
мощи другим странам.

Значение созываемой в августе этого года в Женеве международной конферен
ции по мирному использованию атомной энергии, в которой Советский Союз примет 
блщкое участие, также будет зависеть от того, насколько она на деле будет со
действовать международному сотрудничеству в этой области. Советское Правитель
ство уже заявило, что оно представит на указанной конференции, помимо всего 
другого, доклад об опыте построенной в СССР первой промышленной электростан
ции, успешно работающей на атомной энергия.

Само собой разумеется, что отсутствие международного соглашения о запре
щении атомного оружия является серьезным препятствием к  полному развертыва
нию международного сотрудничества в области мирного применения атомной энер
гии.

Советское Правительство, руководствуясь решением Верхоошого Совета Союза 
Советских Социалистических Республик от 9 февраля 1955 года, получившим свое 
выражение в Декларации Верховного Совета, считает необходимым, ка к  и прежде, 
содействовать тому, чтобы было достигнуто соглашение государств о всеобщем со
кращении вооружений и, прежде всего, о значительном сокращении вооружений 
больших государств. Советское Правительство считает, что атомное, водо'родное и 
всякое другое оружие массового уничтожения должно быть запрещено и что до.тж- 
ны быть проведены соответствующие мероприятия, обеспечивающие эффективный 
международный контроль за запрещением атомного оружия, равно ка к  и  за сокра
щением вооружений и вооруженных сил.

Важным шагом к  полному запрещению атомного оружия явилось бы такое 
международное соглашение, по которому государства взяли бы на себя торжествен
ное обязательство об отказе от при.ченения этого оружия. Известно, что Советское 
Правительство сделало соответствующее предложение в своем заявлении от 21 де
кабря 1953 г., а также настаивало на этом в течение всего 1954 года в ходе пе
реговоров с правительством США по атомному вопросу. К  сожалению, до сих пор 
еще не представилось возможным достигнпь  необходимой договоренности на этот 
счет, хотя совершенно очевидно, что принятие на себя государствами обязательства 
об отказе от применения атомного оружия отвечает интересам всех народов и име
ло бы весьма положительное значение д.чя уменьшения международной напряжен
ности и для упрочения мира. Отказ государств от применения атомного оружия во 
многом облегчил бы достижение соглашения о полном и безусловном запрещенив 
атомного оружия, что отвечает стремлениям всех народов.

Только полное запрещение атомного и водородного оружия, запрещение его 
производства, хранения и использования может окончательно разрешить проблему 
устранения угрозы атомной войны.

К  сожалению, предложения Советского Союза, напра^вленные на безусловное 
запрещение атомного оружия, систематически отклоняются Соединенными Ш тата
ми Америки, Англией и другими западными державами, ввиду чего до сих пор 
не удалось достигнуть соглашения по этому в^ьма важному вопросу.

В последнее время со стороны широких международных общественных кругов 
выдвигается требование относительно уничтожения имеющихся запасов атомного н 
водородного оружия. Осуществление этого требования способствовало бы достяже-. 
нию основной цели —  по.тному запрещению ато.чного оружия с изъятием этого 
оружия из вооружений всех государств.

В соответствии с этим и в дополнение к  предложениям, внесенным на IX  сес
сии Генеральной Ассамблеи, Советское Правительство считает необходимым внести 
предложение о том, чтобы государства приняли на себя следующие обязательства:

1. Уничтожить полностью имеющиеся у государств запасы атомного и водород
ного оружия с использованием атомных материалов исключительно в мирных 
целях.

2. Не увеличивать численности своих вооруженных сил и своих вооружений 
против уровня на 1 января 1955 года, а также не увеличивать своих ассигнова
ний на военные цели против уровня бюджетных ассигнований на 1955 год.

При этом Советское Правительство высказывается за то, чтобы был установ
лен соответствующий международный контроль за соблюдением указанных выше 
решений.

Советское Правительство признает, что все народы жизненно заинтересованы 
в разрешении проблемы разоружения и запрещения атомного оружия. Пи одно го
сударство, независимо от того, является ли оно членом Организации Объединенных 
Наций или не является, —  ни одно государство не должно быть отстранено от 
участия в решении этой важнейшей и неотложной задачи.

В этой связи необходимо напомнить, что Советский Союз предлагал, в частно
сти, на Берлпнеком совещании Министров иностранных дел четырех держав в ян
варе 1954 года созыв Вгемярной конференции по всеобщему сокращению вооруже
ний. Созыв такой конференции отвечает интересам уменьшения напряженности в 
международных отношениях, интересам укрепления всеобщего мира.

Советское Правительство считает необходимым, чтобы еще в 1955 году Орга
низация Объединенных Наций созвала Всемирную конференцию по всеобщему со
кращению вооружений и запрещению атомного оружия.

18 февраля 1955 года.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Передвижные

электростанции—в районы 
целинных земель

ХАРЬКОВ, 18 февраля. (ТАСС), Элек
тромеханический завод Министерства за
готовок выпускает передвижные электро
станции, грузоподъемные лдфты и другое 
оборудование для новых пунктов «Загот- 
зерно» в районах освоения целины.

В ыпуск продукции на предприятии не
прерывно увеличивается. С начала года 
изготовлено передвижных электростанций 
в полтора раза больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года.

Вчера в адрес новостроек Алтайского 
края отправлена крупная партия пере
движных электростанций.

Посевы, кукурузы 
расширяются в десять раз

ВЛАДИВОСТОК, 18 февраля. П'АСС). 
Колхозники Приморья наметили в каче
стве одной из основных мер по укрепле
нию кормовой базы— резко расширить по
севы кукурузы . В Спасском, Хорольскоы, 
Перниговском районах каждый колхоз ре
шил засеять этой культурой для нужд 
животноводства до 100— 230 гектаров 
земли. Зная, что на такие большие пло
щади семян в общественн.их фондах не 
хватит, колхозники выделяют зерно к у к у 
рузы из личных запасов.

Всего в колхозах края намечено засе
ять кукурузой 25 тысяч гектаров —  в 
десять раз больше прошлигодиего.

II пленум ВЦСПС
18 февраля в Москве, в Колонном зале 

Дома Союзов, начал р а ^ у  I I  пленум 
Всесоюзного Центрального Совета Про
фессиональных Союзов.

Пленум заслушал доклад заместителя 
председателя ВЦСПС тов. Л. Н, Соловьева

о задачах профсоюзов по выполнению по
становления январского Пленума ЦК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства».

По докладу развернулись прения.
(ТАСС).

НовосьС.фская область. В колхозе «Новая жизнь» И^воспбирсксго района 
хорошо развито общественное животноводство. С помощью шефа — коллектива 
Новосибирского завода «Снбсельмаш» сооружается скотный двор на 248 голов 
с доильным залом, построен большой свинарник.

На снимке: общий вид нового свинарника в колхозе «Новая жизнь».
(Фотохроника ТЛСС).

По методу 
Т. С. Мальцева

АШХАБАД, 19 февраля. (ТАСС). Б 
Туркмении закладываются производствен
ные опыты обработки почвы по методу 
колхозного новатора Т. С. Мальцева. В 
сельхозартели имени Ленина, Чарджоуско- 
го района, работы ведет институт земле
делия Академии наук Туркменской ССР. 
В трех бригадах на 240 гектарах проведе
ны безотвальное рыхление и пахота с 
углублением. На этих участках ведется 
постоянное наблюдение за расходом по
ливной воды. Сейчас для этого устанав
ливаются водосливы. Научные сотрудники 
произвели учет расхода горючего и про
изводительности груда трактористов прп 
проведении различных вариантов обработ
ки почвы. Наблюдения будуч* вестись д во 
время ухода за посевами хлопчатника.

будущие механизаторы 
новых земель

ЛЕНИНГРАД, 18 февраля. (ТАСС). В 
сельскохозяйственном техникуме начали 
работу курсы трактористов для молодых 
патриотов, откликнувшихся на призыв 
партии освоить миллионы гектаров цели
ны.

В шестнадцатп районах города откры
лись курсы по подготовке шоферов. 
Восемьсот юношей и девушек получат 
право водить машину. В Ленинградском 
сельскохозяйственном институте органи
зуются курсы прицепщиков. Через не
сколько недель молодые ленинградцы, 
получив новую специа^хьность, выедут в 
районы покорения целины.
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Ивян Васильевич 
БОЛЬШАКОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
Бо избирате»льному округу 

№ 85.

Зоя Яковлевна 
СУЧКОВА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

М  86.

Алексей Григорьевна 
ЖУРАВЛЕВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

87.

Николай Дм1ггрие1 
ДОСУЖЕВ

— кандидат в депутаты 
Томского о^астного Совета 
по избирательному округу 

.Ne 88.

Виктор Куэьмнч 
КОРОТКИХ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

89.

Ивая Ефимович 
КАМЧАТКА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

Ne 90.

Игорь Макарович 
МЕРЕНКОВ

■— кандидат в депутаты 
Тор*ского областного Совета 
по избирательному округу 

N9 91.

Все силы—на выполнение решений январского
Пленума ЦК КПСС

С  с о б р а н и я  п а р т и й н о г о  а к т и в а  о б л а с т и
IS  февраля состоялось о^-ластиое собра

ние паптибно’'© актива.
С большим воодушевлением в почеттай 

президиум были избраны члены Прези- 
двума ЦК КПСС.

На собрание обсужден доклад первого 
секретаря Томского областного комитета 
КПСС тов. В. А. Москвина об итогах ян
варского Пленума ЦК КПСС и задачах 
областной партийной организации.

—  Январский Пленум Центрального 
Комитета партии подвел итоги по вы
полнению решений сентябрьского, фев- 
рал1лко-мартовского п июньского Плену
мов ЦК КПСС и наметил развернутую 
программу борьбы советского народа за 
успешное решение жиэнекноважных за
дач нашего хозяйственного строитель
ства. грандиозную программу дальнейшего 
подъема сельского хозяйства страны, —  
сказал докладчик.

Как докладчик, так и  выступавшие в 
прениях говорили о том, что коммунисты 
в  комсомольцы, все трудящиеся нашей 
области встретп.ти решегая январского 
Пленума ЦК КПСС, второй сессип Верхов
ного Совета СССР с огромным воодушев
лением. Обсуждая эти исторические доку
менты, они горячо одобряют их и выра
жают непреклонную решимость ■ выпол
нить до ионца задачи, поставленные пар
тией и правительством, отдать все свои 
силы делу дальнейшего подъема народного 
хозяйства, делу дальнейшего укрепления 
мощи Советского государства.

Участники собрания подчеркивали пра
вильность указания Пленума ЦК КПСС о 
том, что, как и прежде, партия считает 
своей главной задачей дальне11ший подъем 
тяжелой индустрии, составляющей проч
ную основу всего народного хозяйства и 
несокрушимой обороноспособности нашей 
Родины, источник неуклонного роста бла
госостояния советского народа. На базе 
непрерывного роста тяжелой индустрии 
развивается легкая, пищевая и другие 
отрасли промышленности, на базе тяже
лой индустрии развивается наше крупное 
социалистическое сельское хозяйство.

Претворяя в жизнь решения партии и 
правительства, направленные на дальней
ший крутой подъем сельского хозяйства, 
колхозы области добились некоторых ус
пехов в развитии зернового хозяйства. В 
прошлом году урожай зернобобовых куль
тур  получен с гектара на 5 центнеров 
выше, чем в 1953 году. Расширена пло
щадь поц зерновыми культурами почти 
на 10 тысяч гектаров. Несколько увели
чен валовой сбор зерна по сравнению с
1953 годом. Это позволило досрочно рас- 
считеться с государством, много хлеба 
продать в госзакупки, засыпать се.чен- 
Е ы е  и фуражные фонды, увеличить вы
дачу хлеба на трудодни.

Однако производство зерна далеко нс 
достигло такого уровня, который соответ
ствует задачам, поставленным партиен и 
правительством. Животноводство являет
ся отстающей отраслью сельского хозяй
ства области.

Колхозы области на 100 гектаров зе
мельных угодий на 1 октября 1954 года 
имели всего лишь по 10 голов крутгаого 
рогатого скота, в том числе 3 коровы. 
Особенно медленно возрастает поголовье 
скота в колхозах Зырянского. Туганского 
в  Шегарского районов.

Продуктивность коров очень низка.
Основной ПРИЧИНОЙ отставания живот

новодства является запущенность кор
мовой базы. План заготовки кормов в
1954 году не выполнен. Низки урожаи 
трав с естественных сенокосов, мало 
сеется на корм скоту картофеля, корне
клубнеплодов, силосных культур. Извест
но, что кукуруза —  ценный корм, что 
и в условиях нашей области она дает 
высокие урожаи. В п ро ш л ом  году ее было 
посеяно около 3.000 гектаров, но во 
многих колхозах из-за безответственного 
отношения к  ее возделыванию урожай был 
низким, а в некоторых колхозах его да
же не убра.ти.

Многие машинно-тракторные станции 
стоят в стороне от развития животновод
ства. Ни одна МТС в истекшем году не 
выполнила плана комплексной .механиза
ции заготовки кормов. Крайне медленно 
механизируются трудоемкие работы на 
животноводческих фермах. Особенио мало 
уделяется внимания иеханязации кормо- 
приготовленйя.

МТС RpaffHe н е уд овлетворител ьно  ис
п о л ь з у ю т  резервы  ув е л и ч е н и я  производ 
с тв а  кормов.

—  В нашем колхозе много заливных 
ly rO B . но значительная их часть заросла 
кочками, —  говорит председатель колхо
за кмеыи Фрунзе, Колпашевского района,

тов. Бабин. —  Пажемтовская МТС не по
могает нам срезать кочки, превратить 
луга в хорошие сенокосы. В этом году 
мы наметили в несколько раз увеличить 
посевы кормовых культур. Пажемтовская 
МТС должна обеспечить механизацию 
трудоемких работ по возделыванию кор
мовых культур.

Секретарь Молчановского райкома пар
тии тов. Белов говорил о том, что руко
водители МТС района свою плохую работу 
по комплексной механизации кормодобыва
ния оправдывают нейюетатко« техники, 
но они плохо используют имеющиеся в 
МТС сеноуборочные ма.ш{шы. Руководите
ли МТС и областное управление сельского 
хозяйства должны позаботиться о том, 
чтобы в значительных размерах обеспе
чить механизацию заготовки кормов в 
1955 году.

Неблагополучно обстоит дело с разме
щением скота. Типовыми животноводче
скими помещениями крупный рогатый 
скот обеспечен только на 40,2 процента, 
а свиньи, овцы, птица —  и того меньше.

Маппшно-тракторные станции не ока
зывают должной помощи колхозам в 
строительстве животноводческих помеще
ний.

Еа собрании были вскрыты серьезные 
недостатки в руководстве сельским хозяй. 
ством со стороны партийных, советских, 
сельскохозяйственных органо®. Многие 
райкомы партии продолжают работать по- 
старому, их инструкторские группы по 
зонам МТС не уделяют должного внимания 
вопросам дальнейшего развития животно
водства в колхозах, не изучают глубоко 
экономику сельскохозяйственного произ
водства. Секретарь Верхне-Кетского рай
кома КПСС тов. Чернов даже не знает, 
сколько в районе надоено молока за пери
од зимовки скота, не знает передовых 
доярок колхозов района. Секретари Те- 
гульдетского, Васюганского райкомов 
КПСС редко бывают в колхозах, не вни
кают в их экономику.

Живую орга1газаторскую работу по 
подъему сельского хозяйства некоторые 
райкомы партии подменяют общими при
зывами п  декларациями, не обеспечивают 
правильного руководства инструкторски
ми грщ памл по зонам МТС, которые сла
бо помогают колхозным парторганизациям 
в ул^'чшении партийной работы.

Председатель колхоза «Борьба за ком
мунизм», Зырянского района, тов. Цы
ганков резко критиковал крайне неудов
летворительное руководство работой кол
хозных парторганизаций со стороны ин
структорской группы Зырянского райко
ма партии по зоне Зырянской МТС. Тов. 
Ехлаков, возглавляющий эту инструктор
скую группу, совершенно пе занимается 
вопросами развития животноводства в кол
хозах, не вникает в жизнь колхозных 
папторганизаппй.

Секретарь Томского обкома комсомола 
тов. Кузнецов критиковал секретаря парт
организации Свстлянской МТС тов. Ос- 
мо.тьского за плохое руково.тство комсо
мольской организацией МТС. говорил 
о необходимости усиления партийного ру
ководства работой комсомольцев в колхо
зах.

Серьезные недостатки имеются в орга
низации массово-политической работы на 
селе. Она часто ведется в отрыве от жиз
ни, от конкретных задач сегодняшнего 
дня.

У  части партийных работников и аги
таторов вошло в привычку говорить толь
ко о достижениях, они избегают бесед 
па темы, связапные с преодолением труд
ностей, с укреплением трудовой дисцип
лины, повышением требовательности к  
каждому работнику, с устранением вся
кого рода недостатков. Это пе может не 
снижать действенности политической ра
боты, ее влияния на состояние хозяйст
венных дел.

В настоящее время массово-политиче
ская работа в колхозах и МТС долж
на быть направлена на разъяснеш»^ ре
шений январского Пленума • ЦК КПСС и 
реишний сессии Верховного Совета СССР. 
Организаторская работа должна всемерно 
побуждать и поддерживать стремление лю
дей работать лучше, развивать их творче
скую инициативу, мобилизовать грудя
щихся на успешное решение задач, по- 
стявлеп5!ых партией.

Выступавшие на собрании актива под
вергли критике работу областного управ
ления сельского хозяйства. Директор Па- 
рабельской МТС тов. Кривов, председа
тель колхоза «Путь к  социализму», Пыш- 
кино-Троицкого района, тов. Зверев и 
другие отмечали, что аппарат облсельхоз- 
управления очень слабо связан с МТС и 
колхозами. Управление животновод
ства. возглавляемое гов. Писаревым, свое

руководство развитием животноводства 
сво-дит только к  вопросам плаа1Ирования, 
составлению директив и ннструкцпй. Ор
ганизаторской работой на местах работ
ники пгравления занимаются от случая 
к  сл^'чаю.

Управление сельского хозяйства слабо 
пропагандирует и внедряет передовой 
опыт. Передовые комбайнеры области 
внесли нема.ю усовершенствований в кон
струкцию комбайнов, что помогло им по
высить производительность труда, умень
шить потери зерна при уборке. Однако 
областное управление сельского хозяйства 
до сих пор не обобщило их опыт, мало 
что сделало для широкого внедрения его в 
практику всех комбайнеров области.

Директор Асиновской МТС тов. Сидо
ренко говорил о том, что областное уп 
равление сельского хозяйства неудовлет
ворительно решает вопросы подготовки 
механизаторских кадров для обслужива
ния животновадческйх ферм, плохо помо
гает МТС организовать обучение stexa- 
пнэаторов нескольким профессиям.

Участники собрания указывали на не
обходимость улучшения руководства сель
ским хозяйством со стороны обкома КПСС, 
облисполкома, районных организаций, на 
то, чтобы руководящие кадры системати
чески и настойчиво повышали свой теоре
тический уровень, изучали технику и 
экономику сельскохозяйственного произ
водства, были в курсе всего нового, пере
дового.

На собрании были отмечены серьезные 
недостатки в деятельности заготовитель
ных органов, аппарат кото-рых непомерно 
раздут и работает без напряжения. Среди 
части работников заготовительного аппа
рата низка государственная дисциплина, 
принижено чувство ответственности за 
порученное дело.

Докладчик и выступающие вскрывали 
богатейшие резервы и возможности кол
хозов и МТС области для крутого подъ
ема сельского хозяйства. Колхозы и МТС 
области в течение ближайших 5— 6 лет 
должны увеличить производство зерна не 
менее, чем в два раза, резко повысить 
продуктивность животноводства.

— В прошлом году колхозы нашего 
района собрали урожай зерновых культур 
со всей посевной площади по 17 центне
ров с каждого гектара —  в два раза 
больше по сравнению с 1953 годом, —  
говорит секретарь Кожсвннковского рай
кома КПСС тов. Головенко. —  А передо
вые колхозы и полеводческие брпгзды 
района, где был наиболее полно применен 
весь комплекс агрозоотехнических меро
приятий, йобрали урожай пшеницы и ов
са по 25— 40 центнеров с гектара. Опыт 
передовиков показывает, что, применив 
весь комплекс агротехники, колхозы рай
она могут уже в этом году резко повысить 
урожайность на всех площадях,

—  Сокращение сроков уборки —  важ
нейший источник увеличения производ
ства зерна, —  говорит секретарь Шегар- 
ского райкома партии тов. Тужиков. Он 
приводит поучительные факты. В прошлом 
году из-за недопустимой затяжки уборки 
колхозы Шегарского района потеряли в 
среднем по 5 центнеров зерна на каждом 
гектаре. Если средний намолот зерна с 
каждого гектара посевов, убранных до 19 
сентября, составлял по 25 центнеров, то 
к  5 октября он равнялся 16 центнерам, к  
16 октября —  10. и к  25 октября колхо
зы намолачивали только по 7 центнеров 
с гектара.

Январский Пленум ЦК КПСС требует 
сократить сроки уборки урожая до 10 
дней. Наша задача —  с полной нагруз
кой использовать все уборочные средства, 
начиная от комбайна и кончая жатками н 
переоборудованными сенокосилками. Не
обходимо также, чтобы колхозы имели 
достаточное количество крытых токов и 
сушилок, говорит тов. Тужиков.

Наиболее доступным по освоению источ
ником увеличения производства зерна яв. 
ляются целинные и залежные земли. 
Многие колхозы в прошлом году на новых 
землях получили высокий урожай зер
новых культур. Надо продолжать эту ра
боту. Целинных и залежных земель, при
годных для посева, в области насчиты
вается десятки тысяч гектаров Размеры 
пашни под зерновые культуры ыогут быть 
значительно расширены и за счет измене
ния структуры посевных площадей в 
Кожевниковском, Зырянской. Асиновском, 
Шегарском, Кривошсинскои, Молчанов- 
ском районах. Наконец, количество пахот
ных земель может быть увеличено за 
счет распашки малопродуктивных лугов и 
пастбищ. Секретарь Кривошеинского рай
кома партии топ. Агашев, расшшав о 
мерах, которые намечены по выполнению 
решеиий январского Пленума ЦК КПСС,

указал, что в 1955 году колхозы района 
увеличат посевные площади зерновых 
культур не менее как  на 1.000 гектаров 
и освоят новых земель не менее двух ты
сяч гектаров.

Выступающие на собрании говорили о 
необходимости резкого расширения посе
вов кукурузы . Опыт колхозов, которые 
даже при нарушениях агротехники воз
делывания кукурузы  получили в про
шлом году урожай зеленой массы на 
силос по 300— 350 центнеров с гектара, 
убедительно доказывает, что кукуруза в 
условиях нашей области может давать не 
только высокие урожаи зеленой массы, 
но и початки в стадии молочно-восковой 
спелости. Нужно покончить е недооцен
кой этой ценнейшей кормовой культуры 
п в 1955 году расширить ее посевы в 
4 раза по сравнению с предыдущим го
дом.

Об огромных резервах увеличения про
изводства продуктов животноводства рас
сказали в своих выступлениях директор 
Галкинекой МТС тов. Андриянов, секре
тарь Бакчарского райкома КПСС тов. Мон
голии, секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Духнин, директор томского совхоза 
тов. Гуревич, секретарь парторганизации 
колхоза «Ленинский путь». Томского рай
она, тов. Мухаметшин, председатель Аси- 
новского райисполкома тов. Савченков и 
другие.

—  В 1954 году колхозы зоны нашей 
МТС провели самую элементарную работу 
по повышению продуктивности молочного 
скота: улучшили пастьбу коров, несколько 
укрепили кормовую базу, навели некото
рый порядок в уходе за животными, —  
говорит тов. Андриянов.— Итог— в целом 
по колхозам зоны МТС клан надоя моло
ка перевыполнен. Многие доярки надои
ли по 2 .000 килограммов молока от каж 
дой коровы. Эти факты говорят о том, 
что имеется полная возможность уже в 
этом году надоить не менее 1 .700— 1.800 
килограммов молока от каждой коровы, 
за что сейчас и соревнуются работники 
животноводства.

—  Наш район, —  сказал тов. Монго
лии, —  располагает огромными ресурсами 
производства свинины. Работники свино
фермы колхоза имени Микояна решили в 
1955 году на каждую свиноматку полу
чить не менее тонны свинины. На сове
щаниях животноводов, которые состоялись 
по зонам .МТС. этот почин получил горя
чую поддержку. Производство тонны сви
нины на одну свиноматку даст возмож
ность в 1955 году в целом по району по
лучить по 20 центнеров свинины на 
каждые 100 гектаров пашни.

Ораторы подчеркпвали < необходимость 
быстрейшей ликвидации отставания пти
цеводства, говорили о больших возможно
стях разведения в ко .ш зах водоплав<аю- 
щей птицы, увеличения настрига шер
стя.

Тов. Лппнйцкий— начальник Томского 
шпалопрогшточного завода, говоря об 
улучшении строительства в колхозах, 
внес несколько предложений, направлен
ных на резкое повышенпе темпов, улуч
шение качества и удешевление стоимости 
строительных работ. В частности, он 
предложил строить типовые коровники 
из сборных железобетонных конструкций. 
Изготовление железобетонных конструк
ций можно организовать на шпалопропи
точном заводе.

В целях более выгодного использова
ния возможностей городских предприятий 
по оказанию помощи колхозам было бы 
лучше не распылять заказы па однотип
ные изделия мелкими партиями по многим 
предприятиям, а сосредоточить их в одном 
месте.

—  Наш завод вгог бы ежегодно изго
товлять для колхозов 8— 10 тысяч пар
никовых рам, —  дюворит тов. Липннцкий.

В прениях по докладу т. М оекмна вдл- 
ступили также тт. Лукьяненов —  секре
тарь Томского обкома КПСС, Пегель —  
проректор университета, Оскарев— ^дпрек- 
тор Нарымской госселекционной станции, 
Васильев —  председатель облисполкома, 
Инсаров —  заместитель начальника об
ластного управления сельского хозяйства 
по животноводству, Большаков —  упол
номоченный Министерства заготовок по 
Томской области и другие.

В единогласно принятой резолюции со
брание актива областной парторганиза
ции целиком и полностью одобрпло ре
шение январского Пленума ПК КПСС п 
заверило Центральный Комитет партии, 
что iiapTtrftiian организация Томской об
ласти мобилизует все своп силы для 
выполнения задач, поставленных парти
ей и правительством.

В Министерстве Иностранных Дел СССР
В связи с предстоящим 25 февраля на- 

чглом работы в Лондоне Подкомитета Ко- 
ипссии ООВ по разоружению Советское 
Правительство назначило представителен 
СССР в этом Подкомитете Первого Заме

стителя Министра Иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко. Заместителем пред
ставителя СССР в указанном Подкомитете 
назначен Посол СССР в Великобритании 
Я. А. Малик.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Соревнование лесозаготовителей
17 ФЕВРАЛЯ

•ерскнй участок тов. ГОЛО- 
Нибегинсного леспромхоза,

Высоких пронзводственных по
казателей в этот день добились: 

мастер 
ВИНА
выполнивший 1,5 цикла;

мастерский участок тов. ФЕДО
ТОВА Ннбегинского леспромхоза, 
выполнивший 1,4 цикла;

мастерские участии тт. НОВО
СЕЛОВА. ПЕРЕМИТИНА Пара- 
бельского леспромхоза, МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза, 
выаолнившие по 1,3 цикла;

мастерский участок тов. ГЕР
МАН .4 Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 1.2 цикла;

мастерские участки тт. БУГА
КОВА Красноярского леспромхо
за. ЧЕРНАВИНА. СМЫЧЕНКО, 
БАННИКОВА Ннбегинского лес
промхоза, выполнившие по 1,1 
цикла;

мастерские участки тт. ПУГА
ЧА, ШКИЛЁРА Бер''гасвского 
леспромхоза, РОДИОНОВА Сред
не-Чулымского леспромхоза, ПИ- 
КАЛОВА Ергайского леспромхо
за. ПЕТРОВА Лайского леспром
хоза, КАРГИНА Колпашевского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

Мастерские участки тг. Дема- 
рина, Кайгородова Каргасокского 
леспромхоза. Рыбалова Колпашев- 
ского леспромхоза, Слабожанянз 
Красноярского леспромхоза, Жу
равлева, Яткина Молчановского 
леспромхоза, Федцко Томского 
леспромхоза, Королева, Иоаикова 
Чаинского леспромхоза, Шабар- 
шпна Берегаевского леспромхоза, 
Зюбяна Зырянского леспромхоза, 
Машкиной, Яиопа Лайского лес
промхоза, Пахоменко Средне-Чу
лымского леспромхоза выполнили 
в этот день установленный по гра
фику цикличности объем лесосеч
ных работ лишь па 80—90 про
центов. Остальные коллективы 
предприятий комбината «Томлес», 
работающие по графику циклич
ности, недодали большое количе

ство древесины.

18 ФЕВРАЛЯ
Среди мастерских участков, ра

ботающих по графику циклично
сти, в этот день лучших резуль
татов добились следующие кол
лективы:

мастерские участки тг. ГЕРМА
НА Ергайского леспромхоза, ФЕ
ДОТОВА Нибегинского леспром
хоза. выполнившие по 1,8 цикла;

мастерский участок тов. ПЕТ
РОВА Лайского леспромхоза, вы
полнивший 1,в цикла;

мастерские участки тт. МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза, 
РОДИОНОВА Средне-Чулымско
го леспромхоза, выполгшвшяе по
1,5 цикла:

мастерские участки тг. КАЙГО
РОДОВА Кзогасокского леспром
хоза, ПЕРЕМИТИНА Парабель- 
ского леспромхоза, вьшолпнваине 
по 1,4 цик.та;

мастерские участки тт. БАН
НИКОВА Нибе^’инского леспром
хоза, НОВОСЕЛОВА Парабель- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,3 цшела;

мастерский участок тов. ЧЕР
НАВИНА Нибегинского леспром
хоза. выполнивший 1,2 цикла;

мастеоскпе участки тт. ГОЛО
ВИНА Нибегинского леспромхоза, 
БУГАКОВА Красноярского лес
промхоза, ШКИЛЕВА Бе-'егзев- 
ского леспромхоза, МАШКИНОИ 
Ляйского леспромхоза, ПАХО
МЕНКО Средне-Чулымского лес
промхоза, выполнившие по 1,1 
цикла;

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
СМЫЧЕНКО Нибегинского лес- 
пролтхоза, ДРОНОВА Парбигско- 
го леспромхоза. ПУГАЧА, ША- 
БАРШИНА Берегаевского лес
промхоза. ШЕРКСНАСА Лайско
го леспромхоза. КАРГИНА Кол
пашевского леспромхоза, выпол
нившие по 1 цшглу.

Остальные коллективы в этот 
день не выполнили объема лесо
сечных работ.

В Томском областном краеведческом музее
В конце октябпя 1954 гола в исторп- 

ческои отделе музея был открыт зад 
«Томск в период первой русской револю
ции». На стендах этого зала размещены 
подлинные документы п фотографии, от
ражающие революционное движение в 
гор. Томске, деятелыфсть большевист
ской организации по мобилизации рабочих 
на борьбу против царизма и  каиитали- 
стичесвого гнета.

Сейчас 8КСП03ЩПЯ зала дополняется. 
Поставлены три новые вптрпны, в кото
рых э.кспонированы подлинные экземпля
ры газет «Йекра» и «Пролетарий» с на
печатанными в ни.х материаламп о рево
люционных событиях в Сибири, в том 
числе и в Томской губернии, накануне и 
в период революции 1905— 1907 годов.

На днях экспозиция зала обогатится 
новыми подлинными документами, фото
графиями о революционном движении в 
Томске п Томской губернии в 1906 —  
1907 годах. Эти матеряалы, в частности, 
осветят крестьянское движение в губер
нии. Некоторые дополнлтельные матерпа- 
лы будут представлены о черносотеинох

погроме 20 октября 1905 года в г. Том
ске. организованном генерал-губернатором 
и епископом Макарием.

Для зала выставки художники вы
полнят панно-фриз длиной около 6 мет
ров, отражающий основные этапы рево
люции 1905— 1907 годов. Будет также 
дана хроника рево.дюциоыных событий пе
риода первой русской революции.

Музей проводит экскурсии по залу «Ре
волюция 1905— 1907 годов», а также 
экскурсии по историко-революционным 
местам г. Томска, связанным с событиями 
периода первой русской революции.

Научные работники музея подготовили 
е готовят ряд лекций по истории первой 
русской революции с привлечением мате
риалов о революционном двлженпн э Том
ске и Томской губернии. Работники му
зейных фондов о биб.тиотекп соб.чрают 
материалы о проведении 50-летия первой 
русской революции в г. Томске и области.

И. БЕЛИМОВ, 
директор Томского областного краевед
ческого музея, кандидат исторических 

наук.

П ер е вы по л н и л и  кв а р та л ь н о е  за д а н и е
Трудовых успехов добилась бригада 

гослова Батурииского рыбпункта в со
ставе ТЕ. Запьянцева, Батурина,

каева н  Чернова. Бригада уже перевы- 
ц CU- I полиила на 7 центнеров квартальное за- 

Замы- I дание по добыче рыбы.

в  с е л ь с к о й  б и б л и о те ке
Литературный вечер, посвященный ве

ликому русскому поэту Н. А. Некрасову, 
провела Максимояро’вская сельская биб
лиотека имени Я. М. Свердлова , Верхне- 
Кетского района. Активное участие^ в 
проведении вечера принялп учителя н 
учащиеся семилетней шкоды. Библиотека 
готовит фотомонгаж, посвященный 50-ле
тию первой русской революции.

На днях здесь состоялась читательская 
конференцня по роману В. Закруткина 
«Пловучая (ггашща». В ней приш ии у ч ^  
crue ^лее 50 читателей.

Успех рыбаков
Бригада гослова Каргасокского рыбоза

вода, которую возглавляет тов. Антипен
ко, успешно ведет подледный лов рыбы. 
Рыбаки Жирков, Фабер п Илгин выполни
ли январское задание на 284 процента, 
добыли по 9 в более центнеров рыбы 
кажтый.

Рыбаки бригады тов. Скпрневского бра
ли обязательство к  27 февраля завершить 

, квартальный план добычи рыбы. Это обя- 
’ зательство бригада выоолни.та досрочно.
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Кандидаты в депутаты Томского 
областного Совета депутатов трудящихся

Мартептъяп Прокоггьеввч 
ХУДЯШОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу JÑ6 92.:

Михаил Никитич 
МАРЬЯНОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу № 93.

Кандидаты народа
Трудящиеся города Колпашевбв Колпа- 

шевсвого района выдвинули вандидатами 
в депутаты областного, городского а сель
ских Советов передовых рабочих, колхоз- 
ЕВК08. представителей интеллигенции.

По Новогоренскоыу избирательному ок
ругу Л* 58 зарегистрирована кандидатом 
в депутаты Томского областного Совета 
доярка колхоза «Путь ленинизма» 
0. В. АлАсимчик. Эта скромная трудолю
бивая женщина пользуется большим ува
жением у колхозников.

Добросовестное отношеппе к  труду, вы
сокая требовательность к  себе —  вот ка
чества, за которые любят в колхозе 
0. В. Алиспмчик. В прошлом году она 
надоила от каждой фуражной коровы по 
1.593 .титра молока.

Члейы сельхозартели имени Фрунзе 
выдвинули кандидатом в депутаты город
ского Совета передовую комбайнерку Ча- 
жемтовской МТС А. А. Поданеву.

В районе хорошо известна лучшая

доярка колхоза имени Димитрова В. Е. 
Волкова. Она из года в год перевыполняет 
задание по надою молока. В прошлом го
ду В. Б. Волкова надоила сверх плана 
от каждой коровы своей группы около 
400 литров молока. Колхозники сельхоз
артели имени Димитрова выдвинули ее 
кандидатом в депутаты городского Со
вета.

Кандидатами в депутаты городского 
Совета выдвинуты также свинарка кол
хоза имени Калинина тов. Воробьева, те
лятница колхоза имени Хрущева тов. Се
лезнева.

Во всех избирательных округах 
г. Колпашево и района проходят встречи 
избирателей с кандидатами в депутаты 
областного, городского и сельских Сове
тов. Избиратели лают наказы кандидатам 
в депутаты я единодушно выражают уве
ренность в том, что пх посланцы в орга
ны советской масти оправдают оказанное 
им высокое доверие.

Агитаторы нашего цеха
А'гтптоллектив вашего цеха работает 

по плану.
Постоянно оказываемая помощь и конт

роль со стороны парторганизации дают 
возможность агитато[)ам цеха проводить 
много интересных агитационно-массовых 
мероприятий Особенно активно работают 
агитаторы в дни предвыборной кампании. 
То.тько за время избирательной кампании 
агитаторы цеха п|ювсли более 30 бе^ет.

Коллектив агитаторов состоит из 16 
человек Это наиболее по.тготовлснные ра
бочие из числа коммунистов и беспар
тийных. 10 агитаторов работают на 
усадьбах, б— в цехе.

Многие агитаторы за время предвыбор
ной кампании провели до десяти бесед 
с избирателями. Они познакомили избира
телей с биографиями кандидатов, сейчас 
знакомят рабочих с решениями январского 
Пленума ЦК КПСС и материалами второй 
сессии Верховного Совета СССР.

,Два раза в не.телю в цехе проводятся 
беседы и читки газет В п''рвую декаду 
февраля в цехе ироведены громхие читки

материалов янвапского Пленухга ТП\ КПСС, 
второй сессии Вер.ховного Совета СССР.

Большинство проводимых в цехе бесед 
строится на конкретных примерах из 
жизни нашей страны, завода, цеха. Осо
бенно интересны беседы, которые прово
дят агитаторы тт. Юхневич, Ванштейя, 
Грачев.

В цехе большое внимание уделяется на
глядной агитации. В ней отражены кон
кретные задачи, стоящие перед котлекти- 
вом рабочих. В цехе регулярно выходит 
стенная газета «Молот».

В работе агитколлектива есть и недо
статки Это. в первую очередь, неполный 
охват агитационной работой всех избира
телей. Не все бесечы построены на кон
кретном материале, недостаточен контроль 
за работой агитаторов работающих по ме
сту жительства избирателей. Парторгани
зация принимает меры к тому, чтобы эти 
недостатки были устранены.

С ЦВЕТКОВ.
секретарь парторганизации цеха № 1 

Томского электромеханического завода.

Получим на всей посевной площади 
стопудовый урожай с гектара

в агитпункте
Хорошо работает агитпункт, находя

щийся в Пибегинском леспромхозе. Вече
рами сюда приходят лесо.^аготовители, 
чтобы почитать литературу, послушать бе
седу. радиопередачи.

За последнее время для избирателей 
здесь прочитаны лекции на темы: «О 
международном положении СССР», «Совет

ский закон на страже интересов трудя
щихся» и другие.

На днях в агитпункте состоялся кон
церт коллектива ху.?ожественпой само
деятельности Верхне-Кетского районного 
Дома культуры. На концерте ирисутство- 
вало свыше 150 человек.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед работниками сельского хозяйства 
задачу —  резко увеличить производство 
зерна, ка к  основы сельскохозяйственного 
производства. Колхозы зоны нашей МТС 
имеют все возможности, чтобы уже в 
этом году производство зерна по сравне
нию с прошлым голом увеличить в пол
тора раза. Об этом красноречиво свиде
тельствует прошлогодний опыт.

До сентябрьского Пленума ПК КПСС 
большинство колхозов нашей зоны было 
экономически слабым. Урожай зерновых 
культур из года в год получали низкий—  
7— 8 центнеров с гектара. Прибавка уро
жая в 1954 г. составила в среднем по 
5 Центнеров на каждом гектаре. Валовой 
сбор зерна по колхозам зоны МТС соста
вил около 600 тысяч нудо-в.

В колхозе имена Сталина (председа
тель тов. Масленников, агроном тов. Бо
бова) получен урожай зерновых по 17 
центнеров с каждого гектара —  это на 
7 центнеров больше предыдущего года. 
Пшеницы на площ ам 519 гектаров полу
чено по 18 центнеров с гектара. За по
лучение высоких урожаев зерновых куль
тур колхоз утвержден кандидатом на Все
союзную сельскохозяйственную выставку 
1955 года.

В колхозе «Новая Сибирь» на 200 гек
тарах собран урожай овса по 22 центне
ра с гектара.

Увеличение производства зерна позво
лило колхозам зоны досрочно рассчитать
ся с государством по хлебопоставка.м, за
сыпать семена, увеличить натуральную 
оплату трудодня колхозников и в не
сколько раз больше, чем в прошлом году, 
засыпать фуража.

Однако мы не использовали всех воз
можностей для увеличения производства 
зерна. Только за счет своевременной убор
ки и ликвидации потерь урожая мы мог
ли бы получить зерна на 150— 200 ты
сяч пудов больше.

Работники МТС я все колхозники по
ставили перед собой задачу —  в ближай
шие 2— 3 года добиться урожая не менее 
21— 22 центнеров е гектара и собирать 
в год миллион пудов зерна. В этом году 
думаем получить на псей посевной площа
ди стопудовый урожай.

Механизаторы нашей МТС одними из 
первых в области закончили ремонт трак
торов и усоепшо ведут ремонт сельхозма
шин.

Из засыпанных 13 тысяч центнеров 
семян зерновых более 8 .000 центнеров 
отсортированы. В колхозы завезено более 
170 тонн минеральных удобрений, собра
но 40 тонн золы. К началу весеннего се
ва колхозами зоны будет заготовлено не 
менее 600 тонн минеральных удобрений 
и 80 тонн золы.

Лучше других готовится к  севу сель
хозартель имени Сталина —  самая круп
ная в нашей ^оне. Здесь закончена очист
ка семенного иатериа.м. Со склада Сель- 
хозсяаба вывезено 80 тоня минеральных 
удобрений. Колхоз планирует купать иын-

че не ненее 150 тонн различных мппе- 
рэ.тьных удобрений. На паровые поля вне- 
сено около 5 тысяч тонн навоза. Всего 
будет удобрено навозом 200 гектаров па
ра. В полеводческих бригадах собрано 20 
тонн золы. Успешно идет ремонт еель- 
хозинвентаря.

Деятельно готовится к  весенне-полевым 
работам колхоз «Новая Сибирь». Здесь все 
семена полностью очищены. Организованы 
вывозка минеральных удобрений и сбор 
золы. Большинство колхозников повышает 
свои знания на агротехнических курсах. 
Хорошо наложена агротехническая учеба 
колхозников в сельхозартелях имена Па
рижской Коммуны и имени Калинина.

Мы принимаем меры к  тому, чтобы 
ускорить подготовку к  севу.

Сейчас в колхозах зоны заканчивается 
составление агротехнических планов на 
период весеннего сева е детальной разра
боткой агротехнических мероприятпй по 
каждому полю севооборотов. Следует от
метить, чго ни один колхоз зоны еще не 
освоил севообороты.

В этом году перед МТС и колхозами 
стопт задача большой государственной 
важности —  увеличить посевы к^т^уру- 
зы, сделать эту культуру ведущей кор
мовой культурой в колхозах. Необходимо 
также по-настоящему заняться повыше
нием урожайности картофеля.

В прошлом году в колхозах зоны было 
посажено 164 гектара картофеля и посеяно 
80 гектаров кукурузы  квадратно-гнездо
вым способом. Посадку картофеля произ- 
иодйли вручную под плут или культива
тор, так ка к  в МТС не было специальных 
машин.

В большинстве колхозов урожай кар
тофеля и кукурузы  получен очень 
низкий. Только в колхозе имени 
Калинина, где под кукурузу  было 
внесено удобрение и проведена междуряд
ная обработка, выращен хороший урожай 
зеленой массы. Кукуруза достигала здесь 
высоты 2 метров. В остальных колхозах 
кукуруза не уродилась потому, что были 
нарушены элементарные требования агро, 
техники ее возделывания. Под посев этой 
культуры ’ отводились мялоплодоподные 
почвы, не вноси.7Ясь удобрения. Не про
водилось и ухода за посевамк.

Дирекция МТС и специалисты, рабо
тающие в колхозах, учитывают эти ошиб
ки. Нынче колхозники намерены значи
тельно расширить посевы каргофеля и 
кукурузы . Под посев и посадку этих 
культур планируем лучшие земли, кото
рые весной хорошо обработаем и удобрим. 
Подготовим кадры механизаторов и кол
хозников по возделыванию этих культур.

Механизатопы и колхозники зоны Мит- 
рофаковской МТС прилагают все силы к 
тому, чтобы образцово подготовиться к  
весеннему севу и к  выполнению всех дру
гих полевых работ в колхозах.

Н. НАПЛЕНЧО. 
главный агроном Митрофановеной МТС.

: □ о -
по СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Агитаторам нужна постоянная помощь"
Под таким заголовком в № И  «Красного 

Знамени» была опубликована корреспон
денция. в которой указывалось на недо
статки руководства агитационно-массовой 
работой со стороны партийного бюро парт
организации Молчановского райисполкома.

Секретарь партбюро тов Сагеев сооб
щил в редакцию, что корреспонденция бы

ла обсуждена на партийном собрании. 
Критика в адрес партбюро признана пра
вильной

Партийное бюго улучшает руководство 
агитаторами. Проведено инструктивное 
совещание. Плены партбюро присутству
ют на беседах у агитаторов, помогают им 
лучше подготовиться в беседе..

„Невнимание к специалистам сельского
хозяйства*

Под таким заголовком в Л? 224 «Крас
ного Знамени» бы.да опубликована кор
респонденция, в которой указывалось на 
невнимательное отношение в специали
стам сельского хозяйства со стороны сек
ретаря партбюро а дирекции Модчанов- 
ской МТС.

Молчановсквй райком КПСС сообщил

редакции, что критика в адрес партбюро и 
дирекции МТС правильна. Отчетно-выбор
ное партайное собрание МТС не избрало в 
состав партбюро бывшего секретаря тов. 
Болотина.

Вновь избранное партбюро наметило ме
роприятия по улучшению работы с моло
дыми специалистами сельского хозяйства.

Борьба народов против 
колониального режима

21-го февраля прогрессивное человече
ство отмечает международный день борь
бы против колониального режима. Этот 
день проводится с 1948 года по инициа
тиве ряда демократических организаций. 
Его цель заключается в том, чтобы при
влечь внимание мировой общественности 
к  колониальным проблемам и мобилизо
вать демократические а иирилюбивые си
лы всего мира на под.тержку освободи 
тельной борьбы иародов колониальных 
и зависимых стран. Проводя ежегодно 
день борьбы против колониального режи
ма, прогрессивная общественность отме
чает успехи национально-освободительно
го лвилц'ния народов колониальных и за- 
впетгмых стран, в результате которого в 
них происходят большие изменения. 
Особенно велики эти изменения в странах 
Азии.

Сегодняшняя Азия не похожа на 
довоенную. В ней произошли поистине 
гррма.пше перемены.

Насе,тение Азии достигает примерно 
1 миллиарда 400 .миллионов человек. До 
войны вся эта человеческая громада то
милась в цепях колониального и полуко
лониального рабства. Ныне же более 600 
миллионов человек, то-есть немного мень
ше половины населения континента, на
всегда порвали с капитализмом и в ре
зультате самоотверженной революционной 
борьбы пошли по пути строительства со- 
цпалпзма Coaiaifae Д^'мократочсской Рее- 
пуб.тпки Вьетнам в 1946 голу. Корей
ской Паподпо-Де.мократической Республи
ки в 1948 году и Китайской Народной 
Республпки в 1949 году —  это события, 
которые, ка к  указал В. М. Молотов в 
своем докла.де на последней сессии Вер
ховного Совета СССР, говорят о том. чго 
в Алии за послевоенный период произош

ли революционные преобразования, имею
щие величайшее историческое значение.

Осх»бенно большое значение имеет обра
зование Китайской Народной Республики. 
Еще не так давно Китай представлял со- 
б*,й слабую полуколониальную страну, 
находившуюся в зависимости от импери> 
лпстпческих держав а не имевшую воз
можности обеспечить единство своей госу
дарственной территории. А сегодня Китай 
объединился в единое могучее государство, 
сбросившее с ^ебя ярмо иностранной аа- 
висимости и ставшее на путь быстрого 
подъема своей национальной экономики о 
кулптуры. С каждым днем растет автори
тет KитaйcкJЙ Народной Республики на 
международной арене. Народный Китай 
стал признанным знанеиосцем мира в 
прогресса в Азии,

Важным фактором, характеризующим 
новую обстановку в Азии, является освс- 
бождение от колониального режима таких 
госу.чарств, ка к  Индия, Индонезия и Бир
ма. Выйдя на дорогу самостоятельной 
жи.зни, эти государства проводят миролю
бивую внешнюю политику. Индия и Бир- 
*та вместе с Китайской Народной Респуб
ликой провозгласили пять принципов 
мирного сотрудничества между государ
ствами, а Индонезия поддержала эти 
принципы. Коварные замыслы ичпепиатч- 
стов, желающих противопоставить Индию 
народному Китаю и другим миролюбивым 
азиатским государствам, потерпели про
вал. Из царства беспросветного ко-ю- 
нпальн(шо рабства Азия прсвратается в 
ЗОНУ свободы и мира иеж.1у народами.

В апреле нынешнего года в Бандунп» 
(Индонезия) состоится конференция стран 
Азии п Африки, в которой предполагает
ся участие до тридцати африканских и 
азиатских стран. История не знала еще

подобной конференция, и сам факт ее со
зыва с.тужят наглядным свидетельством 
тех положительных изменений, которые 
ПРОИЗОШЛА за последнее время в Азии, и 
той новой роли, которую играют ныне 
азиатские государства в международной 
политике.

Национально-освободительное движение 
успешно развивается и в других районах 
колониального мира. Несмотря на то, 
что государства Ближнего и Среднего 
Востока, особенно те пз них, которые об
ладают бодьшнми запасами нефти, нахо
дятся в тяжелой зависи.чости от имперпа- 
лкствческих держав, национально-освобо
дительное движение неуклонно растет и в 
этих государствах. Народы Ближнего и 
Среднего Востока оказывают, в частности, 
упорное сопротивление попыткам импе
риалистов вовлечь их в свои агрессивные 
союзы.

Сильны еще позиции колониальных 
держав на африканском континенте. 
Здесь колонизаторы действуют пока без
наказанно и жестоко расправляются с 
народами, поднимающимися на борьбу за 
свое национальное освобождение. Несом
ненно, однако, что колониальный режим 
и здесь испытывает усиливающийся кри
зис. Ярким свидетельством этого может 
служить большой размах национально- 
освободительного движения в Тунисе, 
Марокко, Алжире. Народы этих стран пе
реходят к  партизанским формам борьбы 
с ненавистными чужеземными поработи
телями.

В очень тяжелых условиях развивается 
борьба за национальную независимость 
и прогресс народов Южной Америки, 
эксплуатируемых монополиями США. 
Малейшая попытка любого из этих наро
дов ослабить гнет чужеземных монополий 
пславляется северо-американскими импе
риалистами со всей жестокостью. Доста
точно напомнить в связи с этим о про
шлогодних событиях в Гватемале. Однако 
«железная пята» американских монопо
лий не всесильна. Хотя изменения, про
исшедшие на американском континенте

п послевоенный период, по определению 
В. .\1. Молотова, «пока наи.менее заметны», 
все же и там с каждым дне.м все больше 
сказывается значение подспудно н а р ^  
стающих прогрессивных течений в глуби
нах жизни народов.

Развитие событий в послевоенный пе
риод показывает, что империализм вы
нужден был отступить перед напором на
родных масс, ведущих борьбу за свое 
национальное освобождение. Но господст
вующие классы в империалистических 
странах не хотят примириться с создав
шимся положением. В первую рчередь 
это относится Б миллионерам и миллиар
дерам Соединенных Штатов, а также к  
правящим кругам Англии. Они стремятся 
восстановить свою власть над теми наро
дами, которые освободились от нее, и в 
этом стремлении заключена основа агрес
сивной внешней политики, которую про
водят ныне в Азин, а также в других 
районах мира Соединенные Ш таты Аме
рики.

Подобная политика ведет лишь к  уси
лению международной напряженности. 
Ф.пкты подтверждают это.

Женевское совещание, ка к  известно, 
привело к  восстановлению мира во 
Вьетнаме. Но в то же время совещание 
не продвинуло вперед решения корейско
го вопроса. Ответственность за это ло
жится главным образом на Соединенные 
Ш таты, которые всеми силами препят
ствуют мпрпо.му разрешению корейской 
проблемы на демократической основе. Пра- 
вящпе круги  США пытались также поме
шать достижению соглашения о восстанов
лении мирз в Йндо-Китае. Несмотря на 
это. на Женевском совещании верх взяла 
мирная политика Советского (Рогоза, Ки 
тайской Народной Республики и Демокра
тической Республики Вьетнам. Даллес от
крыто оплакивал такой исход Женевского 
совещания, назвав заключение перемирия 
в Индц-Кптае «неудачей» американской 
полит икн,

«Неудача» эта ничему не научила 
американских деятелей. В сентябре 1954

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ ПРОМЫСЛОВЫХ АРТЕЛЕЙ 
и  МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

НЕСКОЛЬКО ЗАМЕЧАНИЙ
Два года тому назад томский упивер- 

маг поставил вопрос перед облпромсове- 
том о выработке бельевых прищепов из 
отходов деревообрабатывающих артелей. 
В 1954 году артель «Стахановец» выпу
стила всего 40 тысяч ш тук прищепок, 
а нынче обещает выработать 100 ты
сяч ш тук. Потребность же в этих пред
метах только для Томска не менее 300 
тысяч ш тук в год, а в целом для обла
сти —  миллион ш тук. Цоэгозгу томский 
универмаг вынужден будет и нынче заво- 
эить прищепки для белья из Ленинград
ской области. То же самое можно сказать 
и 9 нб1«)торых других предметах, которые 
требует нокупатель.

Артель «Культспорт» могла бы органи
зовать пошив чехлов для чемоданов из 
материала универмага, но дальше обеща
ний дело не идет. Чехлы и нынче произ
водиться не будут. Артель в прошлом вы
рабатывала багажные ремни, лотом про
изводство их превратилось.

Давно уже руководители артели «Худо
жественный промысел» обещают произ
водить ламповые абажуры. Универмаг 
имеет возможность снабдить артель мате
риалом для выработки атих изделий на 
сумму до одного миллаш1а рублей. Но ар
тель не может освоить такой объем ра
бот. Производственную площадь артели 
«Художественный промысел» необходимо 
расширить в полтора —  два раза. Для 
этого ее нужно объединить с артелью 
«Художественный труд». Пора переходить 
в более мощным артелям, которые смоп'т

быстрее увеличить выпуск прсдукцая и 
улучшить ее качество.

Много претензий предъявляв повуиа- 
телн к  продукции артели «Новая жизнь». 
Эта артель производит мебель из дровя
ного леса с сучками и  червоточинами. 
Этот сучковатый с червоточинами пилома
териал обт’ягивзется, вернее маскируется, 
мебельной тканью или фанеруется.

В городе трудно купить  хороший про
стой или раздвижной обеденный стол, 
письменный одвотумбовый и двухтумбо
вый полированный стол, полумягкое иод- 
ковообразное полированное кресло. Вообще 
полированная мебель в городе почти не 
выпускается.

Трудящиеся хотят иметь красивые по
лированные столовые, спальные, каби
нетные, гостиные гарнитуры. Их выра
ботку обещала организовать артель «Крас
нодеревец», но до енх пор э'гого яе сде
лала.

Су.тя по статье тов. Постнова, опуата- 
вованной в газете «Красное Знамя» ,за 
8  февраля, можно сказать, что работники 
вооперзтявпой промышленности принима
ют ряд серьезных мер к  тому, чтобы как 
можно полнее удов-тетворить потребности 
населения области в предметах широюг» 
потребления.

Важно, чтобы эти мероприятия не ос
тались на бумаге.

С. НУЛЬТИН, 
заведующий торговым отделом 

томского универмага.

ДЕТЯМ-БОЛЬШ Е ХОРОШИХ И РАЗНЫХ ТОВАРОВ
Фабрика культтоваров снабжает наш 

магазин различны.ми игрушками. Боль
шим спросом пользуется, например, конь- 
кача.тка. Но фабрика мало вырабатывает 
этих игрушек. То же самое можно ска
зать об озвученных игрушках.

А на такие изделия фабрики, как грузо
вики. ведерки, ванночки, набор строитель
ных натериалов, спрос мал. Эти изделия 
сделаны грубо, плохо окрашены, а стоят 
дорого. Предприятие не расширяет и ас
сортимент вырабатываемых изделий. За 
1954 год здесь не освоено производство 
ни одного нового изделия. Покупатель 
спрапшвает у нас все новых товаров и 
требует, чтобы они была разнообразнее, 
лучше и дешевле. Руково,хители фабрики 
обязаны учесть эти требования повувате- 
лен и в нынешнем году ка к  можно пол
нее их удовлетворить.

Хорошие изделия, но также в малом ко
личестве. поетавтяот нам артель «Художе
ственный промысел». Нес>)отря на то. что 
в городе немало предприятий кооператив

ной промышленности, которые могут ор
ганизовать несложное производство дет
ских одеял, пододеяльников, ни одна ар
тель за это не берется. Артели не шьют 
сезонное верхнее платье для детей до- 
шко.тьного возраста.

Мало в торговой сети в , в частности, в 
детском универмаге рукавичек, шарфов. 
Почти нет в продаже щюдукции артелей 
«Обувщик», «Сельхозмашина», а на дет
скую обувь, детские кровати большой 
штрос. Местная н  кооперативная промыш
ленность совершенно не вырабатывает 
детские санки, лыжи, кубики и много 
других товаров п игрушек. Все это каж - 
дьй день спрашивает покупатель.

Работники местной и кооперативной 
промышленности должны совместно с ра
ботниками торговых организаций серьез
ней изучать сирое и потребности населе
ния ж учесть это при выпуске продук
ции в нынешнем году.

Ф. ОСТАПЧУК, 
директор детского универмага.

Нужны товары отличного качества
В удовлетворении спроса покупателей 

на различные товары немалая роль при
надлежит кооперативной промышлениостн 
города Томска. Большим спросом у населе
ния пользуются трикотажные изделия, вы
пускаемые коллективом артели имени 8 
марта. Артель увеличивает выпуск това.- 
ров, улучшает их качество. Пуговицы нам 
доставляет томская артель «Рацион.ълиза- 
тор». Изделия для продажи получаем от 
фабрики культтова/юв, артели «Будьт- 
спорт» и других предприятий коопорагив- 
ной промышленности. Многие изделия ко
оперативной промышленности Томска по
лучают удовлетворительную оценку поку
пателей.

Но нам. работникам прилавка, прихо
дится выслушивать от покупателей и 
справедливые нарекания на плохое каче
ство некоторых товаров, выпускаемых 
местной в кооперативной промышлен
ностью.

Мы не може>т предложить покупателю 
широкий ассортимент пуговиц. Между тем 
томская артель «Рационализатор» могла 
бы значительно увеличить производство 
пуговиц и расширить их ассортимент.

Качество крема для обуви, который вы
пускает артель «Технохйм», неудовлетво
рительное. Не организовано производстве 
желтого и бесцветного крема для модель
ной обуви, а такой крем требуют п о к у а ^  
тели.

Следует сделать упрек в адрес аоге.тя 
имени 8 марта. Она хотя и выпускает 
трикотажные изделия, которые пользуют
ся большим спросом у  покупателей, одяа- 
ко,  ̂ ассортимент этих изделий пока еще 
небольшой, а расцветка их иногда не 
удовлетворяет покупателей.

В опубликованных в газете «Красное 
Знамя» статьях тов. Белоглазова за 1 фев
раля, тов. Постнова за 8  февраля вишо, 
какие намечаются меры для улучшения 
работы местной и кооперативной промшц- 
ленностп. Надо сделать так, чтобы на 
полках торгующих организаций было 
больше товаров местных предприятий хо
рошего и  отличного качества.

А. СМИРНОВА.
заведующая галантерейно-тринотажкы« 
отделением магазина № 29 Томского 

горпромторга.

года Дал.лес созвал собственную конферен
цию в Маниле (Филиппины), где был 
подписан договор о так называемой «обо
роне Юго-Восточной Азии» (СБАТО). 
СЕАТО представляет собой военный блок 
колониальных держав США, Англии и 
Франции с участием некоторых завися
щих от них азиатских государств —  
Филиппины, Таиланд и Пакистан. Этот 
блок проникнут стремлением удушить 
1Щционально-освободитульное движение в 
Азии и заострен против Китайской Народ
ной Республики.

Создав СЕАТО, Соединенные Ш таты 
требуют скорейшего выполнения участни
ками этого б.10ка их военных обяза
тельств. 23 февраля 1955 года в Банг
коке (Таиланд) откроется совещание 
учаетш ков СЕАТО, созываемое по пнициа- 
тиве а под сильным нажимом Вашингто
на. Как видно из сообщений иностран
ной печати, главной задачей совещания 
будет обсуждение предложения Даллеса о 
создании вооруженных сил для борьбы 
против нациоиалт.но-освободительного дви
жения в Азии. Костяком этих сил будет 
7-й флот Соединенных Штатов с его воен
но-воздушными спламч. Что же касается 
пехоты, то ее, по американским планам, 
должны предоставить азиатские участники 
блока, призванные осуп1еетвлять лозунг 
США о борьбе против Азии руками азиа
тов.

Звериная ненависть американских им- 
перпалпстов к  азиатским народам, став
шим на путь свободьк и национальной 
независимосги, особенно выпирает нару
ж у  в позорных действиях Соединенных 
Штатов в вопросе о Тайване. Любому 
школьнику известно, что Тайвань и ле
жащие возле него острова являются ис
конными китайскими терряториямн. Сое
диненные Ш таты имеют на эти острова 
пе больше прав, чем, скажем, на какую - 
нибудь часть территории Анг.тни или 
Индпй. Тем пе менее амегикапекпе во
оруженные силы прп содействии преда
тельской клякп Чан Кай-ши захватили 
Тайвань и другие китайские острова и  ве

дут себя таи, вав в собственном доме. 
Тайвань и другие китайские острова 
нужны  американским милитаристам для 
создания военных баз, опираясь на кото
рые они могли бы осуществлять полити
ку  установления своего господства над 
азиатским континентом.

Не приходится сомневаться, что наро
ды Азии, познавшие вкус свободы и само
стоятельной жизни, не допустят осущест
вления захватнических планов американ
ского империализма. Они сделают все для 
того, чтобы преградить путь войне, на- 
прав.тенной на реставрацию ликвидиро
ванных колониальных режимов. Широкие 
общественные круги  азиатских стран 
ведут кампанию за то, чтобы предстоя
щая конференция 30 стран Азии и Афри
ки в Бандунге предприняла меры по спло
чению всех ниро-лгобивых и антиколо
ниальных сил для оказавия отпора объе
диненным действиям импе]яа1 истиче<жих 
держав, жаждущих восстановления своего 
господства над азиатскими народами. Так, 
правая индийская газета «Хинду» призы- 
пает участников бз'дущей конференции в 
Бандунге занять «определенную позицию 
в отношении таких соглашений, ка к  
СЕАТО, которые столь явно уничтожают 
<ятмосферу доброй води, созданную Женев
ским совещанием».

Заявление индийской газеты —  еще 
одно свидетельство протеста народов Азин 
П1-ОТИВ политики американских империа
листов. По признанию газеты «Вашингтон 
поет» «в Азии США в политическом отно
шении значительно изолированы от мил
лионов людей».

Но банкротство американской политики 
в Азии —  показатель общего ухудшения 
положения колонизаторов. Борьба угне
тенных народов во всех странах усили
вается. Они мобилизуют силы для того, 
чтобы осуществить свое права самим ре
шать свою судьбу.

Ю. БОЧКАРЕВ.
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к  ПЕРЕГОВОРАМ О СОВЕТСКО-ЯПОНСКИХ 
ОТНОШЕНИЯХ

В печати уже сообщалось, что 25 янва
ря возглавляющий советское представитель
ство в Токио А. И. Домницкий по поруче
нию Советского правительства сделал 
премьер-министру Японии г-н у  Хатояма 
заявление, в котором содержалось предло
жение советской стороны обменяться мне
ниями по вопросу о возможных шагах, 
направленных к  нормализации советско- 
японских отношений, и выражалась готов
ность выделить представителей для пере
говоров по этому вопросу, которые, по 
мнению советской стороны, можно было 
бы провести в Москве или Токио.

Как стало известно, 5 февраля постоян
ный наблюдатель Японии при ООН посол 
Савада вручил и. о. представителя СССР 
в ООН послу Соболеву вербальную ноту, в 
которой по существу предложения совет
ской стороны от 25 января говорилось, 
что японское правительство согласно с 
этим предложением и готово вступить в 
переговоры с этой целью. В упомянутой 
ноте японское правительство высказало 
также ынегше о возможности проведения 
переговоров в Нью-Йорке.

*16  февраля А. II. Домницкий сделал 
г-н у  Хатояма заявление следующего содер
жания:

«5 февраля японский постоянный на
блюдатель при ООН посол Савада вручил 
советскому представителю при ООН послу 
Соболеву ноту, в которой излагается ответ 
Японского Правительства на советское за
явление от 25 января.

Советское Правительство с удовлетворе
нием принимает содержащееся в этой ноте

заявление Японского Правительства о том, 
что оно согласно с предложением Совет
ского Правительства обменяться мнениями 
по вопросу о возможных шагах в направ
лении нормализации японо-советских от
ношений и готово вступить в переговоры 
с этой целью.

Таким образом, из официального обмена 
мнениями между обоими Правительствами 
видно, что переговоры по вопросу норма
лизации советско-японских отношений 
практически могли бы начаться как  толь
ко обе стороны договорятся о месте веде
ния переговоров.

В указанной выше ноте Японского Пра
вительства содержится предложение о том, 
чтобы местом переговоров был Нью-Йорк.

С другой стороны, советский представи
тель в Токио А. Н. Домницкий 5 февраля 
получил сообщение о возможности ведения 
переговоров в Токио. Кроме того, из сооб
щений японского радио 7 февраля стало 
известно о том, что Японское Правитель
ство высказывается о возможности веде
ния переговоров в Москве.

Что касается Советского Правительства, 
то оно уже заявило о желательности веде
ния переговоров в Токио или Москве. Од
нако оно готово согласиться с тем предло
жением о месте переговоров, которое соч
тет наиболее подходящим Японское Прави
тельство».

Японское пранптельство еще не дало 
ответа на приведенное выше заявление 
Советского праштельсгва.

(ТАСС).

Заявление Хатояма по поводу советсно-японсиих 
переговоров

ШАНХАЙ, 18 февраля. (ТАСС). По со
общению газеты «Ыанници», премьер-мп- 
ниетр Японии Хатояма, выступая вчера 
в Киото, заявил в связи с ответом Совет
ского правительства, переданном ему 16 
фетраля главой советского представитель
ства в Токио А. И. Домницким:

Я думаю, что вопрос о месте перегово- 
РО'В будет решен до всеобщих выборов 
(то есть до 27 февраля. —  Ред.). Я счй- 
таю, что подходящей фигурой на пост 
главы японской полномочной делегации 
является Арата Сугихара (председатель 
специальной комиссгги по иностранным 
делая демократической партии. —  Ред.).

Китайская Народная Республика примет участие 
в конференции стран Азии и Африки

Ответ Чжоу Энь-лая Састроамиджойо
НЕКИЙ. 17 февраля. (ТАСС). Газета 

«Жэньминьжибао» и другие центральные 
газеты опубликовали сегодня телегр.тмму 
премьера Государственного совета и мини
стра иностранных дел Китайской Народ
ной Республики Чжоу Энь-лая, посланную 
премьер-министру Индонезии Састроамид- 
жоио в ответ на приглашение, направлен
ное Китайской Народной Республике от 
имени Бирмы, Цейлона, Индии, Пакиста
на п Индонезип, принять участие в кон- 
ференцин стран Азии и Африки.

В телеграмме Чжоу Энь-лая указывает
ся, что конференция стран Азии и Африки 
является первой в истории конференцией 
такого рода, созываемой с целью достиже- 
впя взаимопонимания и сотрудничества 
между странами Азии и Африки, обсужде
ния их взаимных и общих интересов, ус
тановления и дальнейшего развити}^ дру
жеских и добрососедских отношений меж
ду странами.

Созыв этой конференции, говорится в 
те.теграиме, отражает огромные изменения, 
происшедшие в этом районе земного шара

за последнее время. Он также отражав’̂  
все более усиливающееся стре.мление стран 
Азии и Африки взять собственную судьбу 
в свои руки и построить свои отношения 
с другими странами на основе равнопра
вия, дружбы и сотрудничества. Созыв этой 
конференции создает также благоприятные 
возможности для мирного сосуществования 
стран Азии и Африки с различными со
циальными системами на принципе невме
шательства, позволит им внести свой 
вклад 8 дело мира и сотрудничестаа меж
ду странами.

Правительство Китайской Народной Рес
публики. указывается в телегра5пге, согла
шается с целями ' конференции стран 
Азии и Африки и гордится тем, что будет 
иметь возможность внести свой вклад, сов
местно с другими странами Азии и Афри
ки. в де.10 осуществления этих целей. 
Правительство Китайской Народной Рес
публики решило послать делегацию для 
участия в конферентщи стран Азии и Аф
рики, которая открывается в Бандунге 18 
апреля 1955 года.

румынский народ подписывается под Обращением 
Бюро Всемирного Совета Мира

БУХАРЕСТ, 17 февраля. (ТАСС). С 
большим подъемом проходит в Румынии 
сбор подписей под Обращением Венской 
сессии Бюро Всемирного Совета Мира.

Представители комитетов борьбы за 
мир в городах и селах рассказывают 
гражданам о значении Обращения и при
зывают их поставить свои подписи под 
Обращением.

Е 13 февраля под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира подпиеалоо|> свы
ше 218 тысяч жителей Бухареста, более 
280 тыс. человек —  в Крайовской обла
сти, 133 тыс. —  в Клужской области, 
86 тыс. жителей городов и сел Ясской 
об.тасти и т . д.

Против подготовки атомной войны
Сбор подписей в Италии

РИМ, 18 феврмя. (ТАСС). В прогрев- 
сивной печати опубликованы сообщения 
о ходе кампании по сбору подписей под 
Венским обращением к  народам мира про
тив подготовки атомной воины.

Только за 14 февраля было собрано 
24 тысячи подписей в провинции Рагуза, 
21 тысяча подписей в провинции Ката
ния и 3 тысячи подписей в Джела (про
винция Кальтаниссетта). В Леньяно (про
винция Милан) Обращение Всемирного 
Совета Мира подписали 550 из 600 рабо
чих и служащих одной текстильной фаб

рики. В Сесто Сан-Джованни (провинция 
Милан) за несколько часов было собрано 
5 тысяч подписей. В Касте.'«», Гуэльфо 
(провинция Болонья) Обращение подйиса- 
ла псловина населения города

В городах и сельской местности происГ 
ходят манифестации и собрания в под
держку требования уничтожения запасов 
атомного оружия и запрещения его проиэ- 
Еодства.

В ходе кампании по сбору подписей 
под Обращением растут ряды итальянских 
сторонников мира.

Выступление в США за мир и мирное сосуществование
НЬЮ-ЙОРК, 17 февраля. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Дейли уо»^кер», фила
дельфийский совет по международным де
лам, в состав которого входят представи
тели промышленных и финансовых кру
гов США, провел опрос среди своих чле
нов относительно внешней политики 
Соединенных Штатов. Почти все опрошен
ные высказались за мирное сосущество
вание с Советским Союзом, против поли
ти ки  вмешательства США во внутренние 
дела Китайской Народной Республики и 
поддержки чанкайшистской клики.

Газета также сообщает, что националь
ный совет женской лиги за мир и  сво
боду принял резолюцию, в которой призы
вает президента США «воздержаться от 
каких-либо военных действий, которые 
помешали бы переговорам» о положении 
в районе острова Тайвань. Совет подверг 
критике принятую в конгрессе США ре
золюцию, предоставляющую президенту 
право использовать вооруженные силы 
для так наз. «обеспечения безопасности» 
Тайваня и островов Пэнхуледао.

Т р е б о в а н и е  о б  удалении  го м и н д а н о в ц а  
с  м е ж д у н а р о д н о й  конф е ре нц ии

ДЕЛИ, 17 февраля. (ТАСС). В Муссооре 
открылась региональная картографическая 
конференция по Азии и Дальнему Востоку, 
созванная по внициативе ООН. На вче
рашнем пленарном заседании делегат Ин
дии Ш. Гопал внес резолюцию о лишении

полномочий гоминдановского представите
ля. Гопал указал, что Центральное народ
ное правительство КНР является законным 
правительством Китая, пользующимся до
верием китайского народа и полностью от
вечающим требованиям Устава ООН.

Советский Союз показал всему миру 
широкие перспективы мирного развития

Латиноамеоиканская печать о Декларации 
Верховного Совета СССР

МОНТЕВИДЕО, 17 февраля. (ТАСС). 
Подчеркивая миролюбивый характер со
ветской внешней политики, направленной 
на сохранение мира и предотвращение 
новой мировой войны, уругвайская газета 
«Хустисиа» отмечает, что Декларация 
Верховного Совета СССР, обращенная к  
народам и парламентам всех стран мира, 
«укрепила веру народов в их борьбе про
тив развязывания войны, за мирное сосу
ществование». Советский Союз, шппет да. 
лее газета, «сделал новый важный шаг к 
тому, чтобы помешать возникновению 
третьей мировой войны, о которой мечта
ют американские поджигатели войны. 
Уругвайский народ с огромным воодушев

лением встретил эту Декларацию, которая 
полностью отражает его собственные 
стремления к  укреплению дружбы с дру
гими народами и ненависть к  войне».

Советский Союз, заявляет бразильская 
газета «Пмпренса популар», вновь выдви
нул разумные основы для взаимопонима
ния между великими державами. Он ясно 
указал пути сохранения мира, выступил 
за коллективную безопасность в Европе, за 
запрещение применения и производства 
атомного оружия, за общее сокращение во
оружений. «Ои показал всему миру широ
кие перспективы мирного развития», —  
заключает газета.

Заявление президиума правления объединения 
свободных немецких профсоюзов

БЕРЛИН, 17 февраля. (ТАСС). Газета 
«Трибюне» сообщает, что на днях в Бер
лине состоялось заседание президиума 
правления объединения свободных немец
ких профсоюзов. На заседании было при
нято заявление по поводу Декларации 
Верховного Совета СССР. В заявлении 
говорится:

В Декларации своего высшего народ
ного представительства Советский Союз 
вновь выступил за мир и обратился ко 
всем народам и парламентам с призывом 
предотвратить опасность новой войны в 
Европе и во всем мире. Как вновь под
черкивается в Декларации, Советский 
Союз добивается таких международных 
отношений, которые основывались бы на 
дружественном сотрудничестве между все
ми народами. Президиум правления объе
динения свободных немецких профсоюзов

приветствует Декларацию, ибо она соот
ветствует также жизненным интересам 
немецкого рабочего класса и поэтому най
дет широкую поддержку в немецком на
роде.

Президиум правления объединения сво
бодных немецких профсоюзов призвал 
членов профсоюзов всей Германии превра
тить 24 февраля, когда состоится в бун
дестаге второе чтение парижских согла
шений, в день борьбы против этих согла
шений.

В заключение в заявлении подчерки
вается огромное значение взаимопонима
ния между профсоюзами обеих частей 
Германии, так ка к  только путем соглаше
ния и совместных действий немецкого 
рабочего класса можно добиться восста
новления единства Гер.мании на мирной и 
демократической основе.

За уирепление единства действий рабочего класса 
Германии в борьбе против парижских соглашений

БЕРЛИН, 18 февраля. (ТАСС), Как со
общает агентство АДН, 16 февраля со
стоялась встреча членов организации со
циал-демократической партии и Социали
стической единой партии Германии Бер
лин-Митте (район демократического 
сектора Берлина), посвященная обеуздде- 
ш ш  вопросов совместной борьбы против 
парижских соглашений. Участники встре

чи единодушно высказались 1гротив по
литики вооружения, против парижских 
военных соглашений, за переговоры по 
германскому вопросу с целью скорейшего 
мирного воссоединения Германии.

Участники встречи приняли обращение 
ко всем членам СДПГ и профсоюзов За
падного Берлгна с призывом к совмест
ным действиям против парижских согла
шений.

в  боннском бундестаге
Перед вторым чтением законопроекта о ратификации 

парижских соглашений
БЕРЛПН, 18 февраля. (ТАСС). По сооб- 

ш еш ш  агентства АДН, комиссия запад
ногерманского бундестага по иностранным 
делам одобрила вчера парижское соглаше
ние о Сааре 1б-ю голосами представите
лей правительственных партий против 
13 голосов депутатов, в числе которых, 
кроме 9 представителей СДПГ, находятся 
3 депутата от «свободной демократической 
партии» и один представитель «общегер
манского блока». За ратификацию голосо
вали лишь депутаты ХДС-ХСС и один 
депутат «немецкой партии».

Накануне эта комиссия одобрила па
рижские соглашения о вооружении Запад
ной Германии 20-ю голосами представи
телей правительственной коалиции про
тив 9 голосов СДПГ. Агентство АДН, 
ссылаясь на Ассошиэйтед Пресс, сообщает, 
что целый ряд депутатов бундестага от 
«свободной демократической партии» вы
сказался на заседании своей фракции 
против ратификации всех парижских со
глашений.

Антикоммунистический процесс в Нарлсруэ
БЕРЛИН, 17 февраля. (ТАСС). Вчера р 

Карлсруэ состоялось очередное заседание 
«федерального конституционного суда», 
разбирающего «дело» коммунистической 
партии Термании.

Выступивший на заседании представи
тель боннского правительства Дикс пы
тался с помощью отрывочных цитат из 
отдельных документов компартии дока
зать, что она догматически стремится 
осуществлять положения марксизма-лени
низма в своей деятельности в Западной 
Германии. Дикс настолько запутался при 
этом в своих «доказательствах», что не 
смог ясно ответить продседателю суда на 
во-прое о том. какие же заключительные 
выводы он делает из своих . «доказа
тельств».

От выступившего затем в качестве 
представителя компартии Вальтера Фиша 
суд потребовал высказываться только по 
документаьм КПГ. цитированным в заяв
лениях боннских представителей, не за
трагивая других материалов. Вальтер 
Фпш выразил решительный протест про

тив этого требования суда. Он указал, 
что представители боннского правитель
ства лают суду е по-мошью отрывочных 
«цитат» искаженное понятие о марксиз
ме-ленинизме, между тем как  марксизм- 
лен п ш ш  как  единая научная система 
исключает догматическое применение его 
определенных тезисов. Именно цитарован. 
ные федеральным правительством доку
менты КПГ с призывом к  активному сот
рудничеству всех миролюбивых граждан 
в деле строительства свободного демокра
тического строя в Германии и в деле за
щиты демократических свобод, заявил 
Фиш. являются убедительным доказатель
ством того, что. КПГ не рассматривает 
марксизм-ленинизм как  догму.

Перед окончанием вчерашнего заседа
ния суда представители защиты КПГ 
вновь внес.ти предложение об отсро'чке 
процесса до.вынесения судебного решения 
относительно отмены приказа об аресте 
членов центрального правления КПГ Фи
ша, Ледвона, Реймана и Рнше, а также 
об отмене ряда ограничений для КПГ в 
связи е процессом в Карлсруэ.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). Сегодня 

кандидат на пост председателя Совета 
.министров социалист Кристиан Пино из
ложил 6 Национальном собрании свою 
программу и представил список новых 
министров.

В результате внесенных недавно изме
нений во французскую конституцию На
циональное собрание должно утверждать 
одновременно программу и полномочия 
председателя Совета министров и  состав 
его правительства. Для утрерждения его 
полномочий теперь требуется не абсолют
ное большинство (более половины числа 
депутатов), а лишь относительное боль
шинство голосов.

Изложенная Кристианом Пино програм
ма сви.’1етельствует о том, что в области 
внешней политики новое французское 
правительство намерено придерживаться 
ггрежнего проамериканского курса. Пино 
заявил, что он намерен добиваться окон
чательной ратификации парижских сог
лашений о вооружении Западной Герма
нии, ибо, по его словам, это необходимо 
для того, чтобы «сохранить верность на
шим союзам и атлантической солидарно
сти».

Поскольку планы вооружения Западной 
Германии вызывают во Франции глубо- 
вз'ю тревогу и сопротивление широких 
масс, Пино пытался замаскировать эти 
планы давно разоблаченными рассужде
ниями о якобы возможных «переговорах 
с Востоком» параллельно с ратификацией 
парижских соглашений.

Пино снова выдвинул идею «пула во
оружений» запа.дных стран, которая была 
использована Мендес-Франсом для оправ
дания его политики вооружения Запад
ной Германии, но уже похоронена друж
ными усилиями других участников «за
падноевропейского союза», в первую оче
редь Англии и Западной Германии.

Касаясь положения в Пндо-Китае, Пи
но заявил, что его правительство поста

рается сохранить там экономическое и 
культурное влияние Франции.

Из заявления Пино явствует, что 
окончание войны в Индо-Китае не при
несет облегчения французскому народу, 
ибо Франция будет иродолжать воору
жаться и готовиться Б новой войне. 
«Окончание войны в Индо-Китае, —  ска
зал Пино, —  должно предоставить воз
можность для реорганизации французской 
армии в соответствии с требованиями еэ- 
времепной стратегии...».

Пино утверждал, что военные приго
товления необход1гаы будто бы на тот 
случай, если бы Франция «подверглась 
нападеникг». Он сказал, что правительст
во намерено внести в парламент новый 
законопроект об ассигновании средств на 
«оборону».

Перейдя к  проблемам Северной Африки, 
обсуждение которых явилось формальной 
причиной падения правительства Мендес- 
Франса, Пино пообещал провести в Туни
се и в Марокко «реформы», которые бы
ли уже много раз обещаны предыдущими 
правительствами Франции.

Программа П1гао в области внутренней 
политики изобилует давно знакомыми де
магогическими обещаниями экономическо
го и  социального характера, которые 
обычно делаются французскими правосо
циалистическими лидерами. Они касаются 
жилищного строительства, строительства 
школ, расширения экспотгта, в частности 
сельскохозяйственных продуктов и т, д. 
Однако Пйно не указал, каким образом он 
обеспечит выполнение этрй программы, 
которая не увязывается с планами воору
жения и участия в военных блоках.

Пино потребовал для себя «особых 
полномочий» для разрешения «налоговых 
п социальных проблем».

Указанные в сппске деятели станут 
министрами лишь после утверждбния их 
кандидатур Национальным собранием.

После выступления Пино открылись 
прения.

П равительственны й  кр и зи с  во Ф ранции
ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). Как со- 

общает агентство Франс Пресс, сегодня 
ночью Национальное собрание Франции 
высказалось против утверждения полномо
чий и правительственной программы кан

дидата на пост председателя Ответа ■мини
стров социалиста Кристиана Пино. Таким 
образом, правительственный кризис во 
Франции продолжается.

Выступление Даллеса в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 17 февраля. (Т.^СС). Вчера 

государственный секретарь США Даллес 
выступил с речью на обеде, устроенном 
в Нью-Йорке «ассоциацией внешней по
литики».

Выступление Даллеса, как обычно, изо
биловало грубыми выпадами против Со
ветского Союза п Китайской Народной 
Республики. В то же время государствен
ный секретарь всячески старался обелить 
агрессивную внешнюю политику СШ.^ и 
даже пытался представить захватниче
ские действия США в отношении китай
ских островов Тайвань и Пэнхуледао как 
чисто «миротворческие» мероприятия.

Даллес начал свою речь заявлением о 
том, чт '1 «широкая цель» внешней поли
тики  США будто «состо'ит в том, чтобы 
дать возможность народу США пользо
ваться благами свободы в условиях ми
ра». «Все мы хотели бы, —  широкове
щательно заявил Даллес, —  чгобы мир 
был обеспечен навсегда». Однако вея 
остальная часть его выступления находи
лась в явном противоречии с этим ут
верждением. Даллес попрежнему ратовал 
за внешнюю политику «с позиции силы». 
Он вновь настаивал на быстрейшей рати
фикации парижских соглаш-’ нпи.

Вопреки общеизвестным фактам Дал
лес старался представить агресспвнг.гй 
манильский пакт (СЕАТО) и двусторон
ние военные согляшенпя, заключенные 
прашгтельством США с чанкайпшетами п 
Ли Сын Маном. ка к  «оборонитрльные». 
Касаясь событий в районе Тайваня и

островов Пэнхуледао, Даллес высказалск 
в том смысле, что эти острова будто бы 
не являются китайской терр'.ггорией. Из 
слов Даллеса видно, что эти исконные ки
тайские земли правящие круги  США со
вершенно незаконно пытаются включить 
в военную систему США в западной часта 
Тихого океана.

Извращая факты, Даллес договорился 
до того, что назвал грубое вмешательство 
США во внутренние дела Китая «вкла
дом в дело мира». Он грозил китайскому 
пароду, заявив, что США будут «заща- 
щать» своими вооруженными силами не 
только острова Тайвань а  Пэнхуледао, 
но и «связанные с ними позиции и тер-
рП1'’ '-ИП».

Остановившись на предстоящем совеща- 
нпп стран —  участниц военного пакта 
для Юго-Восточной Азии, созданного . по 
инициативе США, Даллес сказал, что на 
совещанип будут обсуждены «три суще
ственные проблемы»: во-первых, «пробле
ма военной безопасности», под которой, 
как известно, США подразумевают созда
ние под американским контролем объеди
ненных вооруженных сил участниц этого 
пакта. Во-вторых, «безопасность от под
рывной деятельности», т . е. по суще
ству меры протпв растущего националь
но-освободительного движения в странах 
Азии. П. в-третьпх, экономические про
блемы. Что Даллес имел в виду под пос
ледней проблемой, видно из его ссылки на 
необходимость «увеличения частных ка
питаловложений» в странах Азии.

D □  □

Извещения
20 февраля, в 12 часов пня, в здании 

Дворца труда (Базарная площадь) бу
дут сделаны сообщения о достижениях 
овощеводства по материалам Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки.

Приглашаются все желающие.
Правление общества мичуринцев.

21 февраля, в 8 часов вечера, в СПУ' 
денческом университете культуры 
(клуб ТОКЗАУ. ул Никитина. 17) со- 
СТ01ГГСЯ лекция на т е ^  «Советская опе
ра и балет». Читает Б. Н. Корчинский.

Псоле лекции — выступления сим
фонического оркестра и солистов фи
лармонии.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
20 февраля днем — «На бойком ме

сте», вечером — «Маскарад».
22 февраля — «Порт-Артур».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 икнут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 20 

февраля — «Фанфан-тюльпан». Сеан
сы: 10. 11-55. 1-50. 3-45. 5-40. 7-35.
9- 30, 11-25. Для детей — «Полкан и 
Шавка». «Советские гимнасты в Ри
ме», «Соломенный бычок», «Весенние 
мелодии». Начало сеанса в 9 часов 
утра.

21 февраля — «Испытание верно
сти». Сеансы: 10. 12-10. 2-20, 4-30,
6-40, 8-50. 11. Для детей — «Кино- 
сборник № 33». Начало сеанса в 9 ча
сов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 фев
раля. Большой зал — «Герои Шипки». 
Сеансы: 11, 1-50. 4-10. 6-30. 8-50,
10- 50. Малый зал — «Визит дружбы», 
«Здоровье и питание», «Весенняя сказ
ка». Начало сеанса в 10 часов утра. 
«В в часов вечера после войны». Сеан
сы: 11-20, 1-30, 3-40, 5-50, 8. 10-10.

21 февраля. Большой зал — «Фан
фан-тюльпан». Сеансы: 1030, 12-30,
2-30. 4-30. 6-30, 8-30. 1040. Малый
зал — «Дети капитана Гранта». Сеан
сы: 10. 11-50, 1-40. 3-30.
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